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Hospitais recebem recursos para 
ações contra a Covid-19

Representantes pedem 
mais efetivo e 
Delegacias de Mulher
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,27

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

17h30Máx.: 33º
Min. : 19º

O Movimento em prol da Bar-
ragem de Congonhas, no Norte 
de Minas, propôs que o Exército 
Brasileiro execute a construção 
da referida barragem, como for-
ma de cortar os custos, confor-
me proposta apresentada pelo 
secretário municipal de Meio 
Ambiente de Montes Claros, So-
ter Magno. Ele explicou que isso 
reduziria o custo da obra em até 
50% e, com isso, a obra orçada 
em R$ 500 milhões, teria o valor 
pela metade. 

O Governo Federal publicou ontem, no 
Diário Oficial da União, a Portaria 2.909, de 
23 de novembro de 2021 que reconhece si-
tuação de emergência em 145 municípios de 
Minas Gerais por causa da seca e estiagem e 
reconhece o decreto estadual 437, de 4 de 
novembro de 2021. 

A Amams e o Codanorte, em parceria com 
a Confederação Nacional dos Municípios  rea-
lizaram webinário sobre prestação de contas e 
reprogramação de saldos do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS). 

Justiça Federal condena 
ex-vereador que é 
policial federal
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Governo Federal faz 
decreto da situação de 
emergência da seca em 
145 municípios

‘Movimento de Congonhas’ propõe que o 
Exército Brasileiro construa a Barragem 
de Congonhas

GIRLENO ALENCAR 

Amams e Codanorte 
realizaram webinário 
sobre prestação de 
contas e reprogramação 
de saldos do SUAS

Minas Gerais acelera e acaba de ultrapassar a inédita marca 
de 2 gigawatts (GW) em operação da fonte de energia solar, 
somando as grandes usinas centralizadas (635,4 megawatts) e 
os pequenos e médios sistemas de geração própria em telhados 
e áreas de residências, condomínios, empresas e propriedades 
rurais (1.377,0 MW), 18,4% do total, aproximadamente. 

Minas Gerais atinge marca
histórica em operação de 
energia solar: 2 GW

A Câmara dos Deputados 
aprovou na terça-feira (23) 
o Projeto de Lei 301/21, que 
aumenta a pena dos crimes 
de calúnia, difamação e injú-
ria cometidos em contexto de 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher. A proposta 
será enviada ao Senado.

Marcelo Freitas comemora aumento de pena 
para calúnia contra mulher 

DANILO VIANA 

POLÍTICA 4 POLÍTICA 4

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

Os hospitais Santa Casa de Montes Claros e Doutor Mário 
Ribeiro receberam R$ 300 mil cada um, repassados pelo Minis-
tério da Saude, de incentivo de custeio, em caráter excepcional 
e temporário, para a execução de ações de vigilância, alerta e 
resposta à emergência da Covid-19
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No Brasil, a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab) estima 
que a produção de grãos da safra 
2021/22 irá atingir 289,8 milhões de 
toneladas, um incrível crescimento 
de 14,8% frente à temporada passa-
da. Se tudo correr bem, teremos 37 
milhões de toneladas de grãos a mais. 
O salto na área produtiva também é 
impressionante, de 69 milhões de 
hectares na safra 2020/21 para qua-
se 71,85 milhões nesta (+4,1%). 
Na cultura da soja, a produção deve 
totalizar recorde de 142 milhões de 
toneladas (+3,4%), em uma área 
cultivada de 40,3 milhões de hectares 
(+3,5%). Já no milho, a primeira sa-
fra está estimada em 28,6 milhões de 
toneladas (+15,7%), alcançando área 
cultivada de 4,35 milhões de hectares 

(+2,5%). No acumulado das três sa-
fras do cereal, projeta-se um cresci-
mento de 15,7% no volume colhido, 
chegando a 116,7 milhões de tonela-
das. Finalmente, no algodão, espera-
se uma produção de pluma 12,6% 
superior, somando 2,65 milhões de 
toneladas, em consequência do au-
mento da área de plantio em 9,3%, 
que ficou em 1,5 milhão de hectares. 
Expectativas são altas para a consoli-
dação de uma supersafra!

Também segundo a Conab, até o 
final da primeira semana de novem-
bro, 67,3% das áreas de soja no Bra-
sil já haviam sido semeadas, contra 
55,1% no mesmo período do ciclo 
2020/21. O Mato Grosso, principal 
produtor da oleaginosa, é o Estado 
com maiores avanços até aqui, com 

96,0% do plantio já concluído. No mi-
lho verão, o progresso era de 54,4%, 
pouco acima dos 53,1% registrados 
na mesma data de 2020/21. O Paraná 
lidera os avanços, com 98,0% das áre-
as já plantadas com o cereal.

Em outubro, as exportações do 
agronegócio brasileiro alcançaram 
US$ 8,84 bilhões, valor recorde para 
o mês (mais uma vez!), crescimento 
10,0% em relação ao mesmo mês 
de 2020. Segundo o Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Mapa), a elevação nas receitas 
foi resultado de alta de 25,8% nos 
preços dos produtos, já que os vo-
lumes caíram 12,5% no comparativo 
mensal. No top 5 dos produtos que 
mais arrecadaram, temos: na lideran-
ça, o complexo soja com US$ 2,47 

bilhões (+75,7%), dos quais a soja 
em grão representou 70% (US$ 1,51 
bilhão); na segunda posição estão 
as carnes, que exportaram US$ 1,51 
bilhão (+3,6%), sendo que a carne 
de frango foi a fonte com maior parti-
cipação, de 46,2% (a bovina, por sua 
vez, registrou queda de 31,6%, im-
pacto das restrições nas importações 
da China); em terceiro, ficaram os 
produtos florestais, com US$ 1,20 bi-
lhão (+17,3%); na quarta colocação 
aparece o complexo sucroalcooleiro, 
com vendas em US$ 910,9 milhões 
(-30,0%), setor que apresentou redu-
ção significativa nos embarques, es-
pecialmente pela queda de 28,6% nas 
vendas do açúcar; e fechando o top 
5, em quinto, temos o café, que ex-
portou US$ 606,7 milhões (+18,9%).

Assim, assumem o primeiro plano 
a valorização do trabalho coletivo, a 
capacidade de agir “como se” que nos 
permite estar simbolicamente no lugar 
do outro, assim como experiências que 
aprofundam a percepção sensível. A 
formulação de metáforas que passam 
pelo corpo – conhecidas de todos nós 
desde o faz-de-conta infantil- torna-se o 
eixo dos processos desenvolvidos pelos 
estudantes.

Do ponto de vista desses últimos, 
a monografia de conclusão de curso 
resulta de um projeto de pesquisa for-
mulado a partir de uma interrogação 
pessoal no campo das Artes da Cena. 
Durante o último ano do curso essa 
pesquisa vai sendo acompanhada pelo 
docente e pela própria turma, que a 
discutem coletivamente. Na perspectiva 
dos alunos desses formandos é notá-
vel a satisfação de partilhar com uma 
plateia na própria USP uma parte das 
vivências por eles exploradas. “Ao voltar 
para casa vou dizer à minha mãe: hoje 

eu entrei na USP !!!” foi o comentário 
divertido de um jovem no Teatro-Labo-
ratório da ECA que marcou a todos os 
que o escutaram. Ano após ano, outras 
falas ditas em meio a largos sorrisos ain-
da ressoam entre nós: “a gente aprende 
a respeitar o jeito do outro, a gostar de 
conversar”, “com o teatro a gente fica 
mais crítico” ou “o grupo é a melhor 
coisa da minha vida”. O desenvolvimen-
to da capacidade de jogar teatralmente 
contribui para que essas crianças e jo-
vens cresçam em termos da comunica-
ção teatral dando forma à sua visão de 
mundo e assim, simbolicamente, exer-
çam uma ação sobre ele.

Como sabemos essas duas últimas 
décadas testemunharam aceleradas 
mutações no âmbito das artes da cena 
nos países do Ocidente, o que transpa-
rece também nos processos artísticos 
coordenados pelos estudantes. Se nos 
primeiros anos da Mostra havia ten-
dência à apresentação de espetáculos 
curtos, hoje as variantes em torno de 

improvisações, performances, vídeos, 
instalações ganham o primeiro plano, 
reiterando a fragilização das fronteiras 
entre o teatro, a dança, o cinema, as 
artes visuais. O percurso histórico da 
Mostra é revelador do quanto a cena 
vem se reinventando para tentar dar 
conta das incertezas e instabilidades de 
sociedades em intensa transformação.

Temos observado que as aprendiza-
gens proporcionadas pelos recém 
docentes vêm sendo cada vez mais 
calcadas no aguçamento de percep-
ções sensíveis nas quais o encon-
tro, a suspensão do isolamento e 
a constatação do embrutecimento 
engendrado pelos ásperos desafios 
do cotidiano ganham proeminên-
cia. Ano após ano temos acompa-
nhado a proposta de relações que 
intencionalmente embaralham as 
funções dos atuantes e dos espec-
tadores.

“Possibilidades de criação nos 
tempos de destruição”, título da 

Mostra que chega agora à sua vigé-
sima edição remete diretamente à 
partilha da indignação que nos atra-
vessa no momento brasileiro atual. 
Realizada de modo virtual – assim 
como temos feito nos dois últimos 
anos – ela se propõe a refletir sobre 
a força de transgressão contida na 
experiência cênica e nos desafios 
vinculados ao atuar junto que a 
caracteriza. Se por um lado conti-
nuamos nos ressentindo da lacuna 
das presenças, temos agora a opor-
tunidade de acolher através da tela 
todas as pessoas interessadas, para 
além de limites territoriais.

Vida longa à Mostra de Licen-
ciatura em Artes Cênicas da ECA! 
Que ela permaneça reinventando 
elos entre a cena, a educação e a 
esfera social, de modo a fortalecer 
práticas artísticas plenas em con-
textos diversificados e a responder 
aos amplos desafios suscitados pela 
relação entre a USP e a sociedade.

O senador Álvaro Dias (Podemos-PR) continua na batalha para 
que a Câmara paute sua Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
que prevê o fim do foro privilegiado. A proposta foi aprovada no 
Senado em 2017 e, só um ano depois, uma comissão especial da 
Câmara passou a analisar a PEC. De lá para cá, não houve qualquer 
evolução. Já são 1730 dias, que correspondem há quase 4 anos sem 
votação da PEC.

QUEDA NA PRODUçãO PREOCUPA iNDUSTRiAiS MiNEiROS

Sondagem industrial de Minas Gerais de outubro mostra queda 
na produção e do número de empregados. Os níveis de estoques 
das indústrias encerraram o mês abaixo do planejado pela 18ª vez 
seguida, e a utilização da capacidade instalada foi inferior à usual 
para outubro. As perspectivas dos empresários para os próximos 
seis meses foram positivas pela 17ª vez consecutiva. Contudo, eles 
mostraram menor otimismo quanto à demanda, à compra de ma-
térias-primas e ao número de empregados pelo terceiro mês segui-
do, e as intenções de investimento voltaram a cair. Para os econo-
mistas da Fiemg, os resultados refletem as dificuldades que o setor 
industrial vem enfrentando, como a escassez e o encarecimento de 
insumos e matérias-primas em vários segmentos, o que continua 
prejudicando a disponibilidade de estoques e as vendas.

NECESSiDADE DE TRABALhO COLABORATiVO

Agraciada com a medalha do Mérito Legislativo, homenagem 
concedida pela Assembleia Legislativa, a reitora da UFMG Sandra 
Goulart buscou inspiração em Guimarães Rosa. Segundo ela, “Mi-
nas são muitas e tão grandes os desafios que temos pela frente. Mas 
são muitas as potencialidades de um estado que é síntese do Bra-
sil”. Sandra Goulart, que busca a reeleição na Universidade Federal 
de Minas Gerais falou que durante a pandemia da Covid-19, “se 
há algo que aprendemos nessa pandemia é a necessidade de um 
trabalho colaborativo e cooperativo entre pessoas, instituições, go-
vernos e países”. Ela disse que tem a utopia compartilhada de que 
Minas Gerais ocupe lugar de destaque como centro de referência 
na ciência, na educação, na cultura e na saúde. 

OS iNDiCATiVOS DA ECONOMiA

As bolsas internacionais iniciaram esta semana em tom positivo, 
apesar das crescentes preocupações sobre a pandemia na Europa. 
Por outro lado, a temporada de resultados do terceiro trimestre, 
que já se aproxima do fim no exterior, tem motivado novas máxi-
mas históricas conforme os números têm superado as estimativas. 
Nesta segunda, a Zoom, que chegou a subir 400% no pico da pan-
demia, apresenta seu balanço. No Brasil, a semana deve ser marca-
da pelas discussões sobre a PEC dos Precatórios. Ontem, começou 
o debate sobre a proposta no plenário do Senado. A Áustria entrou 
em confinamento contra covid, uma medida severa que desatou 
protestos no país no fim de semana, bem como na Bélgica e na 
holanda, onde houve manifestações contra as restrições.

LULA ESPANTA OS EUROPEUS

Além de irritar os bolsonaristas, a viagem do ex-presidente Lula 
à Europa acabou provocando perplexidade entre seus pares no 
velho continente. Mesmo na imprensa esquerdista de lá, houve 
crítica severa ao seu olhar antiquado sobre economia e ‘avanços’ 
sociais. Para os analistas, esse atraso não é apenas da esquerda bra-
sileira, mas de toda a América Latina – ainda atrelada à filosofia de 
Fidel Castro. Vide Daniel Ortega, na Nicarágua, e Nícolas Maduro, 
na Venezuela. No resto do mundo, esse modelo já está morto e 
sepultado.

MDB DECiDE SOBRE CANDiDATURA DE SiMONE TEBET

O MDB pretende realizar uma reunião com membros da execu-
tiva nacional para definir sobre os rumos que o partido irá tomar 
nas eleições do ano que vem. Uma das possibilidades é o lança-
mento da candidatura da senadora Simone Tebet à presidência da 
República. A parlamentar ganhou destaque no cenário nacional 
com a sua participação na CPi da Covid do Senado e alguns emede-
bistas acreditam que a participação dela no processo eleitoral será 
importante para o partido negociar com outras legendas. O presi-
dente do partido, Baleia Rossi, deve agendar a reunião para definir 
sobre o assunto até o final de novembro e início de dezembro.

Black Friday, VIA (Varejo) e Planos de 
Contingência (Parte 2)

Um furacão chamado Marina Sena

ESTEVÃO SECCATTO ROCHA
PROFESSOR DE TURNAROUND NA FIA BUSINESS SCHOOL. 

ENGENHEIRO NAVAL (POLI/USP), ExTENSÃO EM ECONOMIA 
(HARVARD), FINANçAS E MARkETING (FEA/USP), TECNOLOGIA 

(SINGULARTy UNIVERSITy), MESTRANDO (UNIVERSITy OF LIVERPOOL)

ISABEL LÔPO
HISTORIADORA, ATRIz, CRONISTA E ACADêMICA DE JORNALISMO

De Taiobeiras para o mundo, ela 
passou por Montes Claros. Poderia 
parecer inexplicável a explosão Mari-
na Sena, mas isso não é surpresa. Seu 
talento já era reconhecido aqui em 
Montes Claros, o público que esperava 
até mais de meia noite para o fecha-
mento das grandes festas populares, 
como as Festas de Agosto e a Festa do 
Pequi para assistir ao show de A Outra 
Banda da Lua e Marina Sena como sua 
vocalista.

Sua música é e sempre foi absoluta-
mente inclassificável, ou seja, mistura a 
música regional, samba, reggae, funk, 
pop, ritmos nordestinos, caribenhos e 
sobretudo, ritmos brasileiros. Assim, 
sua música é ao mesmo tempo local e 
global. É música para nossos ouvidos, 
mas também para o mundo ouvi-la.

Nesse novo trabalho Marina, do ál-
bum intitulado De Primeira, um traba-

lho totalmente autoral em que assina 
todas as músicas, ela acrescentou os 
BiTs à sua melodia, usando a tecnolo-
gia a seu favor. Agregou atualidade à 
sua raiz e é essa mistura que está en-
cantando o Brasil inteiro com uma no-
vidade musical da mais alta qualidade 
e totalmente inovadora.

Quem acompanhou seu cresci-
mento como artista, compositora e 
intérprete, de alguma maneira está 
partilhando desse seu estrondoso 
sucesso. Marina em números, é um 
verdadeiro fenômeno. Uma coisa tão 
grandiosa que não podemos citar seus 
números astronômicos sem a refe-
rência de data, porque eles crescem 
exponencialmente a cada dia. Então, 
a título de explicar, no dia 23 de no-
vembro deste ano, ela ostentava os 
seguintes números: no Spotify mais 
de vinte um milhões de acessos para 

a música Por Supesto, mais de cinco 
milhões e trezentos na música Me 
toca, mais de três milhões e meio em 
Voltei Pra Mim e mais de dois milhões 
na música Pelejei. Das dez músicas 
do seu álbum De Primeira, nenhuma 
tem menos de um milhão de acesso 
no spotfy. Além de estar entre os “Top 
10” do spotify, seu canal no youtu-
be tem mais de 115 mil inscritos. A 
música Por Supesto tem 20.610.995 
visualizações no youtube, e é bem 
provável, que no momento em que 
estiver lendo este artigo, todos esses 
números já estarão defasados.

Ela foi indicada para quatro cate-
gorias do Prêmio Multshow deste ano, 
são elas: Revelação do ano; De Primeira: 
Álbum do ano; Canção do ano: Me toca; 
e Categoria Experimente.

Antes dessa virada de chave ela con-
tou com a aposta de Vânia Catani, mon-

tes-clarense e produtora de cinema, que 
inclusive fez a mediação do seu contato 
com a cantora Anitta. Aliás, Anitta no 
seu retorno ao Brasil, agora na segunda 
quinzena de novembro, postou em seu 
instagram que se tornou fã de uma 
nova e talentosa cantora. Esta é nin-
guém menos que Marina Sena. 

Para quem ainda não teve a opor-
tunidade de conhecer Marina Sena, 
sugiro que faça uma busca rápida na 
internet e terá a oportunidade de 
descobrir que ela é muito mais do 
que se fala por aqui. Posso adiantar-
lhes que se trata de uma voz genuí-
na, única e deliciosamente estranha. 
Ela é a “boa nova” que tanto preci-
sávamos, além disso, tem uma inter-
pretação sensual e na medida exata 
para seu tom de voz. A cena musical 
brasileira está renovada e Marina 
Sena veio pra ficar.
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Exportações do agro superam US$ 102,3 
bilhões e batem recorde anual (Parte 1)

Possibilidades de criação nos tempos de 
destruição (Parte 2)

MARCOS FAVA NEVES
PROFESSOR DA FACULDADE DE ECONOMIA, ADMINISTRAçÃO 

E CONTABILIDADE DE RIBEIRÃO PRETO (FEA-RP) DA USP

VINÍCIUS CAMBAÚVA
MESTRANDOS NA FEA-RP

VITOR NARDINI MARQUES
MESTRANDOS NA FEA-RP

MARIA LÚCIA DE SOUzA BARROS PUPO
PROFESSORA DA ESCOLA DE COMUNICAçõES E ARTES (ECA) 

DA USP

CâMARA ENGAVETA hÁ MAiS 
DE 1700 DiAS PEC QUE ACABA 
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Aparentemente as ações de tur-
naround estão surtindo efeito, não 
somente na primeira linha (vendas) 
como no resultado. A empresa apre-
senta EBiTDA e geração de caixa po-
sitivos nos últimos anos, apesar da 
queda nos primeiros trimestres de 
2020.

Como desafios, a empresa rela-
ciona: aumentar a participação do 
marketplace nas vendas (aumentan-
do serviços para lojistas, categorias 
de produtos, frequência e ticket de 
compras), melhorar a logística (cole-
ta, distribuição e armazenagem, au-
mentando entregas no mesmo dia), 
expandir ainda mais a presença física 
em regiões remotas, aumentar a pe-
netração em classes de maior renda, 
e itens de maior valor agregado, e au-
mentar a oferta de crédito.

O ambiente do varejo é desafia-

dor e competitivo, com as maiores 
concorrentes (Mercado Livre, B2W 
e Magalu) investindo pesado em lo-
gística, ajustando políticas comerciais 
para aumentar as vendas, comprando 
startups/ tecnologia e aumentando 
as suas presenças digitais (organica-
mente e com aquisições). A ViA pos-
sui base física robusta (27 centros de 
distribuição e 1.052 lojas em todo o 
país) além de forte relacionamento 
com fornecedores e grande base de 
clientes, o que é muito útil nessa bri-
ga por mercado.

Após a confirmação do falecimen-
to da Marília, em questão de horas, 
o CEO da ViA, Roberto Fulcherber-
guer, e outros diversos executivos 
da empresa, assim como as mídias 
sociais da empresa, solidariamente 
anunciaram que sentiam muito a 
perda da artista, e que a campanha 

publicitária com a artista estava can-
celada. Na minha opinião, atitude 
bastante nobre, e que demonstra 
também a capacidade de reação rá-
pida a um evento de crise.

infelizmente, essa implantação 
de planos de contingência não é 
observada na maior parte das em-
presas, independente dos seus ta-
manhos. Vocês devem se lembrar 
do evento de vazamento de informa-
ções dos usuários do Facebook, em 
que seu fundador Mark Zuckerberg, 
inabilmente sumiu, e ficou sem se 
pronunciar por 15 dias, demonstran-
do que mesmo grandes empresas 
não possuem plano de contenção de 
crises.

Momentos como esse evidenciam 
a necessidade de planos de conti-
nuidade. Após eventos negativos 
repentinos, empresas estarão mais 

preparadas para restabelecer suas 
operações se tiverem previamente 
elaborado planos de recuperação 
de desastres e de continuidade de 
negócios.

Tais planos devem incluir a capaci-
dade de fornecer respostas imediatas 
a incidentes inesperados, tal como a 
infeliz perda da “estrela” da campa-
nha publicitária mais importante do 
ano da ViA. isso requer planejamento 
e organização para que funcione de 
forma efetiva. Obviamente, quem dei-
xar para se planejar no meio do caos 
terá resultados pouco desejáveis.

Ter implementadas culturas e 
políticas de gestão de continuidade 
de negócios, como fez a ViA nesse 
momento, pode reduzir os impactos 
negativos e acelerar a recuperação 
em quase todos os tipos de crises 
corporativas.



Montes Claros, quinta-feira 25.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

DIVULGAÇÃO

Vice-presidente defende o fortalecimento 
de órgãos ambientais

Diretora da OMS diz que mundo está 
entrando em quarta onda de covid-19

Parlamentar defende Projeto 
que pune preconceito

Maçã podre no ninho tucano

Corte máxima envergo os 
Brazuquinha

Pois então, minha gente mais 
que decepcionada, como eu e meu 
amiguinho Cotoquinho... Estamos 
arrasados e, sobretudo, sem cren-
ça na justiça e ao ver o Sapinho 
Embusteiro Manguaceiro Barbudo 
livre e ovacionado por pessoas que 
aplaudiram o crime e os atos de 
um presidiário tu entende que a 
nossa gloriosa Terrinha do Bananal 
está muito longe de ser um país sé-
rio... E o General Charles De Gaul-
le que comandava a França admira-
va nosso país de longe ao vir aqui 
e conviver com nossas autoridades 
ele disse que ficou decepcionado 
e que não éramos pessoas serias e 
ele tinha razão.

Gratidão é a mãe de 
todas as virtudes

Oh, minha gente... Eu fico mui-
to triste quando eu vejo ingratidão 
por pessoas que foram ajudadas 
por pessoas e houve um apalavra-
mento (Uau... inventei uma nova 
palavra para pessoas que empe-
nham suas palavras) de que todos 
estarão juntos no novo projeto... 
Eu não defendo a mim mesmo e 
nem a Cotoquinho... Somos inde-
pendentes demais e procuramos 
não ter rabo preso com ninguém... 
Mas o que é acordado tem que ser 
cumprido... É melhor não prome-
ter do que prometer e não cum-
prir... E é bom saber que a gratidão 
é a mãe de todas as virtudes e isso 
vale para todo mundo em todas as 
áreas... Vai direto para os ingratos 
que sabe quem são e o troco virá...

Casar com mulher 
feia é lucro?

Pois não é seu menino... Espia 
só... Um dia um amigo estava me 
dizendo que o importante é ga-
nhar e levar vantagens... Certo? É a 
lei de Gérson... E aí ele estava expli-
cando a razão de ter escolhido uma 
mulher desprovida de beleza física 
e conhecida como feiinha nas para-
das de sucesso... Ele explicou que a 
mulher biita... Com o tempo a be-
leza vai diminuindo até que um dia 
acaba de vez... Enquanto que a mu-
lher feiinha com o passar do tem-
po vai continuar mais feia ainda... 
E como ele gosta de aumentar as 
coisas que tem... A feiinha aumen-
ta... Enquanto a biitinha diminui... 
E ele gosta de somar e multiplicar 
e não diminuir... Uai sô... Será que 
ele tem mesmo razão? To confuso 
demais... É... Tem doido para todos 
os tipos, né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois agora mesmo é que não 
quero saber de nadica de nada 
que anda acontecendo por aí... 
Eu quero mesmo é rir e esquecer-
se de meus problemas e para isso 
vou oxigenar o meu glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor e todos sabem que 
rir é melhor do que comer doce 
de abóbora selvagem com mel de 
coruja... Um dia um padre estava 
conversando com alguns garotos 
e perguntava se eles estavam se 
comportando direitinho... E todos 
diziam que sim... E Joãozinho es-
tava meio desconfiado... E o padre 
viu disse que estava falando com 
os animais... Passou uma galinha e 
fingiu que falava com ela... E todos 
admiravam e logo vinha uma cabra 
e Joãozinho gritou... Não dê aten-
ção a essa cabra não seu padre... 
Pois ela é muito mentirosa... E não 
acredite no que ela disser... Uau!

Quanto vale uma vida?

Não dá para acreditar quando a 
gente lê certas notícias de pessoas 
que não gostam de alguma atitude 
de outras e simplesmente as man-
dam para a cidade dos pés juntos 

sem dó e nem piedade... Um dia um 
hominho brincou com outro e passou 
a mão na sua bunda... Pronto... Foi o 
suficiente para que um deles pegasse 
um pau de fogo e deu cinco azeitonas 
quentes no menino que fez a brinca-
deira e o mandou para a cidade dos 
pés juntos ligeirinho e isso diante de 
mais de dez testemunhas e quando a 
polícia chegou... Todos disseram que 
não viram nadica de nada... É o mal 
do Sapinho... Mas ainda bem que o 
sistema de câmera pegou o safado... E 
agora está no xilindró... É.

Hospital do Trauma e 
BR-251... Será que Papai Noel 

vai trazer?

Pois muito que bem minha gen-
te mais que bonita... Fiquei sabendo 
quando um Duende veio dizer que 
houve uma reunião comandada pelo 
Papai Noel que chegou montado na 
sua imponente mula sem coquinho 
seguido pelo Saci Pererê e resolveram 
que o hospital do Trauma vai sair do 
papel esse ano e que também haverá 
merrequinha para reformar a BR-251 
que todos podem esperar e que tudo 
será inaugurado com a presença da 
Branca de Neve e os seus sete namo-
rados demenores que são os anõezi-
nhos... Como vê minha gente... Nem 
tudo está perdido e temos que ter 
esperança de que as coisas vão mes-
mo acontecer... Agora é esperar que o 
Lobo mal deixe, né?

Padre hipócrita expulsa 
fiel de short...

Sinceramente, minha gente... Cada 
dia eu fico mais distante de religiosos 
que são verdadeiros fariseus... Que 
são comparados com os sepulcros 
caiados... Que são bitinhos por fora 
com suas vestimentas chiques... Mas 
podres por dentro... Claro que não 
são todos... Agora eu vejo com tris-
teza que um padreco sem moral e 
que muita gente conhece pelo seu 
comportamento duvidoso que teve a 
coragem de expulsar uma jovem de 
20 anos que estava na missa com o 
namorado porque estava usando um 
short... Absolutamente normal e a me-
nina não é piriguete... Agora um pa-
dre catado pela polícia fazendo bobiça 
com um morador, e aí?

Viagem a marte sem volta

Eita que agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... Os 
cientistas da boa terrinha do Tio Sam 
querem a todo custo povoar Marte a 
terrinha dos hominhos verdinhos... E 
para isso eles estão recrutando volun-
tários para ir a essa viagem... Mas sem 
volta... Vão homens e mulheres para 
que façam amor... Tenham filhotes e 
passem a viver em Marte como se fos-
se em nossa gloriosa Terrinha... Ei por 
que não levam o Sapinho? Ele estará 
desempregado e em Marte ninguém 
o conhece e ele poderá dizer “nunca 
antes na historia de marte”... Os mar-
cianos iriam aguentar? Acho que não... 
mande a sogra... O cunhado... O Timi-
nho inteiro... Oh, maldade...

Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gen-
te mais que legal... Neste momento 
estou picando a mula... Capando o 
gato... Caindo no capinado e deitando 
o cabelo e na verdade estou mesmo 
é indo embora... Afinal de contas, eu 
não quero mais ficar aqui... Pois tenho 
que catar mais notícias para ti e não 
vá fazer nenhum tipo de peraltice que 
não estarei por perto para te acudir 
não... E, por favor, lembre-se: “Confia 
no Senhor de todo o teu coração, e 
não te estribes no teu próprio enten-
dimento”... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – O CRF precisa 
fazer uma fiscalização nas farmácias 
onde têm farmacêuticos somente no 
nome e nunca ficam em lugar algum... 
Xô, coisa ruim... Fora! 

Xonado do dia – O Senhor Je-
sus que na sua infinita bondade nos 
proporcionou momentos de lazer... 
Alegria... Trabalho... Verdade... E, so-
bretudo, amor e pela união de nossa 
família e amigos... Oh, só temos que 
agradecer que esses últimos dias do 
ano seja o principio de bons dias que 
virão em 2022 que para mim e para 
ti meu leitor amado e fique comigo... 
Nobres guerreiros! Fui!

Última

O desabafo do ex-prefeito Arthur 
Virgílio após o fracasso da votação 
para escolha do candidato do PSDB 
à presidência da República repercutiu 
no ninho tucano. Virgílio disse ver 
duas questões importantes: “a pri-
meira é que nós temos uma bancada 
[no Congresso] que tem se compor-
tado como bolsonarista ao longo das 

votações mais relevantes”. E acrescen-
tou: “E a segunda é que eu considero 
o PSDB um caminhão carregado de 
maçãs boas, mas tem uma que está 
estragando bastante as outras. Eu dou 
nome e sobrenome: Aécio Neves”. 

Virgílio também criticou o adver-
sário Eduardo Leite. Segundo ele, 
o governador do Rio Grande do Sul 

é mimado e quer “melar as prévias 
do PSDB”. Mas para ele, Aécio foi o 
responsável pelos problemas duran-
te as prévias, porque não quer que 
o PSDB tenha candidato.  Muitos 
acreditam que Aécio vai apoiar a re-
eleição do presidente Jair Bolsonaro. 
Alguns estão analisando que o fiasco 
provocado pelo aplicativo de celular 

defendido por Eduardo Leite nas 
prévias do PSDB, indica aumento na 
transferência de  apoios para o seu 
oponente dentro do partido, o go-
vernador paulista João Doria. O fato 
é que Doria defendia o uso das urnas 
eletrônicas, as mesmas da Justiça Elei-
toral, algo mais sensato e de eficiência 
comprovada. 

O mundo está entrando em 
uma quarta onda da pandemia do 
novo coronavírus. A avaliação é da 
diretora-geral adjunta de acesso 
a medicamentos e produtos far-
macêuticos da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), a brasileira 
Mariângela Simão. Ela abordou a 
situação da pandemia em confe-
rência na abertura no Congresso 
Brasileiro de Epidemiologia.

“Estamos vendo a ressurgência 
de casos de covid-19 na Europa. 
Tivemos nas últimas 24 horas 
mais de 440 mil novos casos con-
firmados. E isso que há subnoti-
ficação em vários continentes. O 
mundo está entrando em uma 
quarta onda, mas as regiões têm 
tido um comportamento diferen-

te em relação à pandemia”, decla-
rou Mariângela Simão. 

Segundo ela, o vírus continua 
evoluindo com variantes mais 
transmissíveis. Mas em razão da 
vacinação houve uma dissocia-
ção entre casos e mortes, pelo 
fato da vacinação ter reduzido os 
óbitos decorrentes da covid-19. 
Ela lembrou que a imunização 
reduz as hospitalizações, mas não 
interrompe a transmissão. A dire-
tora avaliou que os novos picos 
na Europa se devem à abertura 
e flexibilização das medidas de 
distanciamento no verão, além do 
uso inconsistente de medidas de 
prevenção em países e regiões.

“O aumento da cobertura va-
cinal não influencia na higiene 

pessoal, mas tem associação com 
diminuição do uso de máscaras e 
distanciamento social. Além dis-
so, há desinformação, mensagens 
contraditórias que são responsá-
veis por matar pessoas”, pontuou 
a diretora-geral adjunta da OMS. 
Um problema grave, acrescentou, 
é a desigualdade no acesso às va-
cinas no mundo.

“Foram aplicadas mais de 7,5 
bilhões de doses. Em países de 
baixa renda, há menos de 5% das 
pessoas com pelo menos uma 
dose. Um dos fatores foi o fato de 
os produtores terem feito acor-
dos bilaterais com países de alta 
renda e não estarem privilegian-
do vacinas para países de baixa 
renda”, analisou. 

Outro obstáculo é a concen-
tração em poucos países que 
dominam tecnologias utilizadas 
para a produção de vacinas, como 
o emprego do RNA mensageiro, 
como no caso do imunizante da 
Pfizer-BioNTech. Mariângela Si-
mão considera que o futuro da 
pandemia depende de uma série 
de fatores. O primeiro é a imu-
nidade populacional, resultante 
da vacinação e da imunização 
natural. O segundo é o acesso a 
medicamentos. O terceiro é como 
irão se comportar as variantes de 
preocupação e do quão transmis-
síveis elas serão. Quarto é a ado-
ção de medidas sociais de saúde 
pública e a aderência da popula-
ção a essas políticas. 

VALDEMAR SOARES

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania) defendeu o projeto que 
penaliza as pessoas que agirem 
com discriminação contra qualquer 
pessoa e por qualquer motivo físi-
co ou moral e embora ele defenda 
que primeiro se promova a educa-
ção preventiva, para depois punir. 
Segundo o parlamentar, hoje a so-
ciedade tem que ser mais compre-
ensiva e saber aceitar as diferenças 
e não se pode mais aceitar que 
pessoas que fizeram opção sexual, 
religiosa, ou mesmo de cor sofram 
qualquer tipo de discriminação e fi-
quem sem uma devida punição.

“Vivemos numa sociedade igua-
litária, ou pelo menos deveria ser, 
e temos um regime democrático, 
onde o respeito às pessoas deve 
ser observado”. Disse ainda que a 
tipificação em lei e a consequente 
punição para os que agridem o se-
melhante por preconceito de raça, 
cor, etnia, religião, origem, defici-
ência, gênero, sexo, orientação se-
xual ou identidade de gênero é uma 

das ações para resolver esse tipo de 
problema. 

Aldair ainda lembrou: “e a apro-
vação de projeto, na Comissão de 
Direitos humanos e Legislação 
Participativa (CDh) que tipifica e 
propõe punição com rapidez e com 
mais vigor, um vez que as leis exis-
tentes ainda são brandas e quem 

comete, paga fiança e responde em 
liberdade e por é importante uma 
grande divulgação para esclarecer 
melhor a população”, para os cri-
mes de discriminação. 

“Não podemos aceitar a discri-
minação e o preconceito, que deve 
ser combatido nos tribunais e nas 
escolas de todo o país. Até que re-

solvamos esses problemas, teremos 
sempre o Dia Nacional da Consci-
ência Negra (comemorado semana 
passada) nos faz lembrar a inadiável 
tarefa de dar a todos os brasileiros, 
independentemente da sua condi-
ção, tratamento e oportunidades 
iguais, livres de qualquer precon-
ceito e discriminação”, afirmou.

DIVULGAÇÃO

O vice-presidente da Repúbli-
ca, hamilton Mourão, defendeu o 
fortalecimento de órgãos federais 
de fiscalização ambiental, como o 
instituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (ibama) e o  instituto 
Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (iCMBio). 

“Não resta a mínima dúvida de 
que precisamos, urgentemente, re-
cuperar a capacidade operacional 
das agências ambientais”, disse o 
vice-presidente ao participar de au-
diência pública na Comissão de Re-
lações Exteriores e de Defesa Na-
cional da Câmara dos Deputados.

Mourão, que preside o Conse-
lho Nacional da Amazônia Legal, 
órgão colegiado responsável por 
coordenar e acompanhar a im-
plementação das ações públicas 
federais de proteção e desenvol-
vimento da região, foi convidado 
para tratar do desmatamento ilegal 
e a participação das Forças Arma-
das nas operações de combate aos 
ilícitos ambientais na Amazônia Le-
gal - região que compreende  nove 
estados: Acre, Amapá, Amazonas, 
Maranhão, Mato Grosso, Pará, Ron-
dônia, Roraima e Tocantins.

O vice-presidente foi questio-
nado várias vezes sobre o aumen-
to do desmatamento na Amazônia 

Legal ao longo dos últimos 12 me-
ses. Parlamentares queriam saber a 
causa da destruição de 13,235 mil 
quilômetros quadrados da Flores-
ta Amazônica, mesmo o conselho 
tendo sido reativado em fevereiro 
de 2020, e as Forças Armadas es-
tando coordenando operações mi-
litares na região.  

Mourão voltou a atribuir o 
resultado negativo do último pe-
ríodo à falta de integração entre 
os diferentes atores envolvidos - 
Forças Armadas, ibama, iCMBio, 
ministérios e agências. De acordo 
com o vice-presidente, o trabalho 
alinhado só foi atingido a partir da 
deflagração da Operação Samaú-
ma, autorizada no final de junho 
deste ano. 

“No primeiro momento, as ope-
rações não foram bem-sucedidas 
devido à falta de conversa entre 
os elementos das Forças Armadas 
e das agências ambientais, seja o 
ibama, o iCMBio ou a Funai. Íamos 
operar na área x e, na hora, não 
aparecia ninguém do ibama para 
multar [os infratores], não vinha 
o pessoal do iCMBio, da Funai. 
houve muita dificuldade”, disse 
Mourão ao reconhecer que, apesar 
da presença militar e do aumento 
da área desmatada, o número de 
multas contra quem comete crimes 

ambientais caiu.  
Os deputados quiseram saber 

se não teria sido mais eficaz aplicar 
os recursos federais repassados às 
Forças Armadas para contratar ser-
vidores públicos e adquirir equipa-
mentos para o ibama e o iCMBio, 
argumentando que, no passado, os 
dois institutos demonstraram que, 
dotados da estrutura necessária, 
são capazes de conter o avanço da 
grilagem e do desmatamento de 
terras públicas. 

“Óbvio que, se tivéssemos to-
das as nossas agências ambientais 

operando nas melhores condições, 
com todos os recursos disponíveis, 
o processo seria mais eficiente. 
Agora, quando estamos enfren-
tando uma crise e, momentanea-
mente, não temos condições de 
utilizá-las da melhor forma possí-
vel, quem é que aparece com uma 
massa de manobra disponível? São 
as Forças Armadas”, disse Mourão. 

Ele lembrou que, recentemente, 
foi autorizada a realização de con-
cursos públicos para contratação 
de novos servidores para o ibama 
e para o iCMBio. (Agência Brasil)
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Deputados pediram por ações efetivas dos governos estadual 
e federal para reduzir os casos de violência doméstica 

em Minas

4 pOlítica

Marcelo Freitas comemora aumento de 
pena para calúnia contra mulher 

Minas Gerais atinge marca histórica em 
operação de energia solar: 2 GW

Representantes pedem mais efetivo e 
mais Delegacias da Mulher
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A Câmara dos Deputados apro-
vou na terça-feira (23) o Projeto de 
Lei 301/21, que aumenta a pena 

dos crimes de calúnia, difamação 
e injúria cometidos em contexto 
de violência doméstica e familiar 

contra a mulher. A proposta será 
enviada ao Senado.

O deputado federal Delegado 

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 

LIDERANÇA NACIONAL

Marcelo Freitas (PSL/MG), que 
defendeu e votou favorável ao 
projeto, comemorou como mais 
um passo para o enfrentamento à 
violência doméstica contra mulher. 
Ele explica que atualmente, o Códi-
go Penal prevê penas de detenção 
de um mês a dois anos a depender 
do crime, e o projeto aumenta as 
penas aplicadas pelo juiz em um 
terço.

“Já para o crime de ameaça, a 
pena atual de detenção de um a 
seis meses ou multa passa para de-
tenção de seis meses a dois anos e 
multa quando ocorrer no contexto 
de violência contra a mulher. O có-
digo caracteriza esse crime como 
aquele em que o agente ameaça 
alguém com palavras ou gestos, 
por escrito ou qualquer outro meio 
simbólico de lhe causar mal injusto 
e grave”, informa Marcelo Freitas.

O projeto estabelece ainda que 
esses crimes cometidos no contex-

to de violência contra a mulher não 
dependerão mais exclusivamente 
da queixa da ofendida, podendo 
o Ministério Público oferecer a de-
núncia.

“Também não será permitida a 
isenção da pena para os acusados 
que se retratarem antes da sen-
tença condenatória nessa situação 
específica do contexto de violência 
contra a mulher”, completa Freitas.

Sobre a monitoração eletrônica, 
o parlamentar pontua a mudança 
no Código de Processo Penal pre-
vê que o juiz determine ao agente 
preso em flagrante o uso de torno-
zeleira eletrônica, sem prejuízo de 
outras medidas cautelares, quando 
da audiência posterior à prisão em 
flagrante. 

“isso se o crime envolver a práti-
ca de violência domestica e familiar 
contra a mulher. Essa monitoração 
passa a ser ainda mais uma opção 
do juiz na aplicação de medidas 

cautelares previstas na Lei Maria da 
Penha, que trata especificamente 
de crimes dessa natureza”, ressalta 
o deputado. 

Atualmente, na audiência, que 
deve ocorrer em 24 horas após a 
prisão, o juiz determina a soltura 
do preso se a prisão em flagrante 
for ilegal, converte a prisão em pre-
ventiva se outras medidas cautela-
res forem inadequadas ou concede 
liberdade provisória com ou sem 
fiança.

“Outra mudança na Lei Maria da 
Penha permitirá que o delegado de 
polícia providencie o afastamento 
imediato do agressor do lar da víti-
ma se verificada a existência de ris-
co atual ou iminente à vida dela ou 
à sua integridade física ou psicoló-
gica ou de seus dependentes. Nos 
dias de hoje, isso é possível apenas 
nas cidades onde não há um juiz”, 
conclui Marcelo Freitas. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

Deputados e representantes da 
sociedade civil pediram que o go-
verno de Minas e o governo federal 
priorizem ações para combater a vio-
lência contra a mulher. Os pedidos 
ocorreram durante audiência pública 
da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Mulher da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) realizada 
nesta quarta-feira (24) e que debateu 
casos de feminicídio no Norte e Nor-
deste de Minas. 

Requerente da realização da 
reunião, a deputada Leninha (PT) 
lembrou sete casos de feminicídio 

consumado que ocorreram nas regi-
ões mineiras este ano, com destaque 
para o assassinato de uma jovem de 
23 anos em Brasília de Minas, morta 
pelo namorado na madrugada da úl-
tima terça-feira (23).

“Nosso Estado está em segundo 
lugar no ranking nacional de violên-
cia contra a mulher, é um dos estados 
mais violentos do país para uma mu-
lher viver. Precisamos de campanhas 
de prevenção e informação, de polí-
ticas efetivas, de um monitoramento 
sério das regiões onde o índice de 
violência aumenta a cada dia, indi-

Minas Gerais acelera e acaba 
de ultrapassar a inédita marca de 
2 gigawatts (GW) em operação da 
fonte de energia solar, somando as 
grandes usinas centralizadas (635,4 
megawatts) e os pequenos e médios 
sistemas de geração própria em telha-
dos e áreas de residências, condomí-
nios, empresas e propriedades rurais 
(1.377,0 MW), 18,4% do total, aproxi-
madamente.

Desde 2012, cerca de R$ 9,9 bi-
lhões foram investidos em projetos 
fotovoltaicos de geração centralizada 
(GC) e geração distribuída (GD) no 
Estado, respectivamente, que gera-
ram mais de 60 mil empregos. Do to-
tal de 853 municípios mineiros, mais 
de 99% têm GD de fonte fotovoltaica. 
Já a geração centralizada, que envolve 
grandes cargas e parques solares, está 
concentrada na região Norte. 

Somente na geração centralizada, 
quando considerados também os 
projetos em implantação, o Estado 
também lidera o ranking solar no 
Brasil. Ao todo são mais de 11,9 GW 
de potência em desenvolvimento, 
correspondendo a 35% da potência 
outorgada para grandes usinas foto-

cando onde podemos intervir de ma-
neira mais organizada e orquestrada”, 
pediu. 

Já a deputada Ana Paula Siqueira 
(Rede) pediu que o governo de Minas 
regulamente a Lei 23.680, de 2020, 
que cria o banco de empregos para 
mulheres vítimas de violência, o mais 
rápido possível. A parlamentar é au-
tora do Projeto de Lei 176/19, que 
deu origem a essa lei. “Precisamos 
de ações concretas que possam de 
fato salvar essas mulheres e permitir 
que quebrem o ciclo de violência 
por meio da autonomia financeira”. 

O deputado Celinho Sintrocel 
(PCdoB) pediu que o governo fede-
ral execute ações de mobilização no 
sentido de diminuição dos crimes. 
“Estamos aguardando, mas pouca 
coisa tem sido feita. Aqui em Minas, 
por meio da ALMG e da nossa Polí-
cia, buscamos mobilizar os poderes 
públicos. Mas nenhuma ajuda tem 
vindo do governo federal”. 

PUNiçãO | A vice-presidente da 
Associação do Coletivo de Mulheres 
do Norte de Minas, Maria de Lour-
des de Souza Nascimento, ressaltou 
a importância de se investir em cam-
panhas educativas e na efetiva puni-

ção dos agressores. 
“Sinto que hoje a Lei Maria da 

Penha está menos valorizada, muitos 
homens preferem ser condenados 
por ela do que por outras legisla-
ções, como a Lei do Feminicídio. 
Eles tem certeza da impunidade, 
muitos respondem em liberdade 
e nada acontece de fato. Violência 
contra a mulher tinha de ser crime 
inafiançável, como acontece com os 
homens que não pagam pensão ali-
mentícia”.

Ela também pediu a criação de 
mais delegacias de mulheres na 
região, com policiais que tenham 
sensibilidade para atender às mu-
lheres com conforto e acolhimento 
no momento da denúncia. “Com a 
pandemia cresceu muito a violência, 
jornada de trabalho de 24 horas para 
as mulheres, nas quais, ainda por 
cima, muitos homens descarregaram 
seu ódio. E nada acontece com os 
agressores, quando saímos dessas re-
lações somos mortas. Temos direito 
de ser felizes do jeito que quisermos 
e esse direito precisa ser garantido”. 

A psicóloga e educadora social 
do Centro de Referência em Direitos 
humanos do Norte de Minas, Lucia-
na Canela Sales Paixão, apresentou 

algumas ações da rede de enfrenta-
mento à violência contra as mulhe-
res em Montes Claros. Ela reforçou 
a necessidade de fortalecimento do 
Centro de Referência de Atendimen-
to à Mulher (CRAM), que atualmente 
não possui nem carro nem assesso-
ria jurídica própria.

“Sentimos falta de mais efetivo 
na Prevenção à Violência Doméstica 
(PPVD), de uma patrulha especializa-
da. Queremos que o CRAM seja for-
malizado como uma política pública 
municipal de combate à violência. 
E precisamos pensar nas mulheres 
que estão tendo que lidar com a 
violência e a insegurança alimentar 
de suas famílias. Os pedidos de gás 
de cozinha e enxoval para bebês são 
recorrentes. Muitas estão cozinhan-
do com álcool e colocando a própria 
vida em risco”.

AGRESSORES EM CASA | Chefe 
da Seção de Operações da 11ª Re-
gião de Polícia Militar - Montes Cla-
ros, Major PM Welington Eduardo 
Mourão Ferreira esclareceu que mais 
de 50% das ocorrências que a Polícia 
atende de violência contra a Mulher 
na região Norte são em residências 
e os agressores usam armas brancas 

para a agressão. 

“importante conscientizarmos 
vizinhos e parentes a denunciarem 
também. E é urgente que o Estado 
implemente um monitoramento 
contínuo, é uma importante ferra-
menta que precisa atuar em todo o 
território para impedir os crimes. Ti-
vemos mais de 700 mulheres atendi-
das na Prevenção à Violência Domés-
tica e hoje estudamos os boletins 
de ocorrência em busca de padrões 
que possam nos ajudar a antecipar 
riscos”.  

Já o chefe do Estado-Maior da 
16ª Região de Polícia Militar – Unaí, 
major PM Walter Carlaid Borges en-
fatizou que a força policial tem sido 
treinada para atender os casos de 
violência doméstica e acompanhar 
o desenrolar das ocorrências caso a 
caso. 

“A rede é a melhor opção que te-
mos para achar soluções em conjun-
to, precisamos ampliar e fomentar a 
criação de redes em todas as cidades 
da região. Pelo que percebemos, a 
mulher se vê limitada em razão de 
dependência financeira, especial-
mente. isso dificulta que saiam dos 
relacionamentos”. (Portal ALMG)

voltaicas no país.

EMPREGOS E RECURSOS APLi-
CADOS | “Apesar da crise, a energia 
solar crescerá 2.000% no Estado, 
primeiro a atingir 1 GW em potência 
instalada de geração distribuída, em 
maio, superando 1,3 GW até agora. 
Desde 2012, apenas esta modalidade 
gerou mais de 34 mil empregos e cer-
ca de R$ 1,2 bilhão em tributos que 
os municípios aplicaram em saúde, 

educação, asfalto etc”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira.

E completou: “Destacam-se usinas 
gigantes em implantação, como as de 
Janaúba, Jaíba, Pirapora e Francisco 
Sá. Com aportes, sobretudo no nosso 
Norte de Minas Gerais, mantivemos a 
liderança nacional, graças à eficácia da 
política de incentivo da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recursos 
hídricos, que presido na Assembleia. 
Na geração centralizada, ao todo são 

mais de 11,9 GW de potência em de-
senvolvimento”, explicou o deputado 
Gil Pereira (PSD).

ECONOMiA NA CONTA E MATRiZ 
ENERGÉTiCA | “Orgulho em fazer 
parte dessa conquista! Resultado de 
um amplo trabalho que visa a Minas 
Gerais do futuro. Fruto de muito es-
forço, da luta que travei pela inova-
dora legislação mineira de incentivo 
ao setor, com leis de minha autoria, 

especialmente a Lei nº 22.549/17, 
primeira no país, que isenta do iCMS 
usinas até 5 MW, beneficiando sis-
temas de pequeno e médio portes 
(micro e minigeração)”, declarou Gil 
Pereira. 

Destaca-se, ainda, sua incansável 
cobrança pela realização de leilões fe-
derais para implantação dos grandes 
parques e das usinas solares, além das 
necessárias linhas de transmissão de 
energia, que viabilizaram o salto da 

geração centralizada registrado na úl-
tima década, no Norte de Minas.

“Minha luta para o avanço das fon-
tes renováveis sempre teve estes obje-
tivos: gerar empregos, renda, energia 
limpa, desenvolvimento sustentável, 
diversificação da matriz energética, 
diante da crise hídrica, além de ga-
rantir economia na conta de luz dos 
consumidores”, afirmou Gil Pereira. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)
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A proposta foi apresentada pelo secretário municipal de Meio Ambiente de Montes Claros, Soter Magno, durante reunião 

Especialistas vão apresentar novidades e esclarecer dúvidas 
sobre leis e temas como inovação pública, educação financeira e 

empreendedora e Agenda 2030

Victor Cezarini, ministrará hoje, às 20 horas, 
na Loja Maçônica Vigilantes do Norte

‘Movimento de Congonhas’ propõe 
que o Exército Brasileiro construa a 
Barragem de Congonhas

Pirapora articula projetos para 
valorizar a identidade barranqueira

Estado mostra situação fiscal 
e discute redução do ICMS

Encontros Técnicos reúnem gestores públicos, 
lideranças e agentes de desenvolvimento
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GIRLENO ALENCAR 

O Movimento em prol da Bar-
ragem de Congonhas, no Norte de 
Minas, propôs que o Exército Brasi-
leiro execute a construção da referi-
da barragem, como forma de cortar 
os custos, conforme proposta apre-
sentada pelo secretário municipal 
de Meio Ambiente de Montes Cla-
ros, Soter Magno. Ele explicou que 

isso reduziria o custo da obra em 
até 50% e, com isso, a obra orçada 
em R$ 500 milhões, teria o valor 
pela metade. O lançamento do mo-
vimento foi terça-feira à tarde, na 
Loja Maçônica Portal do Oriente, 
com articulação da 2ª Coordena-
doria Regional da Congregação do 
Grande Oriente do Brasil-Minas 
Gerais e reuniu várias entidades. A 
Barragem de Congonhas é uma ini-

ciativa do Departamento Nacional 
de Obras Contra a Seca (Dnocs) e 
desde dezembro de 2015 recebeu a 
licença prévia ambiental, mas nun-
ca foi iniciada.

O coordenador regional da Con-
gregação Maçônica, Waldeir Sales, 
explica que o foco agora é conven-
cer o procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Junior, 
a negociar a inclusão da obra no 

acordo da Samarco, de R$ 115 bi-
lhões. No dia 17, será realizada reu-
nião com o procurador Jarbas Soa-
res, em Montes Claros, com todas 
as entidades de classe. Neste ano, 
o procurador incluiu as obras das 
pontes sobre o rio São Francisco, 
nas cidades de Manga, São Francis-
co e São Romão no acordo de Bru-
madinho, além da pavimentação da 
estrada Pintópolis-Urucuia, que in-

terliga o Norte de Minas à Brasília.
O prefeito de itacambira, Ge-

raldo Moises, explica que decidiu 
abrir a articulação do projeto da 
Barragem de Congonhas por sua 
relevância econômica e social, pois 
além de abastecer a cidade de Mon-
tes Claros e ainda o vale do Verde 
Grande, que é a maior área produ-
tora do Norte de Minas. Os presi-
dentes do Sindicato Rural, José 

Avelino, e da Sociedade Rural, Mo-
acir Barro, salientaram o resultado 
econômico com o fomento da pro-
dução agrícola. O vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães e o presidente 
do Conselho de Desenvolvimento 
Sustentável de Montes Claros, Jef-
ferson Trindade, destacaram a ne-
cessidade de articular a Barragem 
de Congonhas, mas sem esquecer o 
projeto de Berizal e Jequitaí.

Neste final de novembro e início 
de dezembro, a Secretaria Munici-
pal de Educação (Semed) e grupos 
culturais de Pirapora realizarão di-
versas oficinas para os educadores 
da rede municipal de ensino. Essas 
aulas serão ministradas por artistas 
dos pontos de cultura, Biblioteca Co-
munitária Tamboril e Cia de Danças 
Zabelê. O programa de capacitações 
é fruto da articulação entre a Semed 
e os grupos culturais que estão de-
senvolvendo projetos apoiados pela 
Secretaria Estadual de Cultura, por 
meio da Lei Aldir Blanc, e também 
pela Funarte, por meio do Edital 
Funarte Descentrarte. As oficinas 
têm como objetivo estimular a va-
lorização e promoção da cultura de 
Pirapora, nos projetos pedagógicos 
desenvolvidos nas escolas munici-
pais.

O Clube Literário Tamboril de-

senvolverá a oficina “Pirapora: meu 
lugar, minha história”, que aborda 
temas como memória, cultura po-
pular e a história da cidade. Além 
das oficinas, serão doados para os 
educadores e alunos das escolas 
participantes livros de escritores 
locais, que trazem como protago-
nistas crianças, pescadores, carran-
queiras e personagens míticos que 
vivem nas Barrancas e no Rio São 
Francisco. Ao todo, mais de 1500 
exemplares dos livros publicados 
pelo Tamboril serão distribuídos para 
os alunos com idade entre de 6 a 12 
anos, que terão a oportunidade de 
conhecer os escritores e ilustradores, 
além de desfrutar da literatura bar-
ranqueira em verso e prosa.

A Companhia Zabelê também de-
senvolverá oficinas que vão abordar o 
folclore, as danças e as manifestações 
da cultura popular, como a conta-

ção de histórias, as brincadeiras e 
os folguedos. Ao compartilhar esses 
conhecimentos com os docentes do 
município, o Ponto de Cultura de 
Pirapora acredita que estará estimu-
lando os educadores a abordarem 
a cultura popular nos conteúdos e 
demais atividades desenvolvidas nas 
escolas. Para o professor Samuel 
Silva, da coordenadoria de Ensino 
da Semed, essa articulação com os 
pontos de cultura de Pirapora faz a 
roda da ‘Ação e Reconstrução’ girar 
com mais alegria, assertividade, senti-
mento de pertencimento e, acima de 
tudo, coragem. Segundo a Secretária 
de Educação, Jaqueline Guimarães 
a educação e cultura precisam estar 
em diálogo permanente. “A efetivação 
dessas parcerias tem dado um novo 
tom à formação dos nossos educa-
dores e dos alunos”, comentou a 
secretária.

A situação fiscal de Minas Gerais 
será o tema da palestra que o asses-
sor de desestatização do Governo 
de Minas Victor Cezarini, ministrará 
hoje, às 20 horas, na Loja Maçôni-
ca Vigilantes do Norte, em evento 
organizado pela 2ª Coordenadoria 
Regional da Congregação do Grande 
Oriente do Brasil-Minas Gerais. hoje 
às 12 horas, a mesma palestra será 
realizada na cidade de itacambira, 
para comerciantes daquela cidade. 

O Estado explicará sobre o projeto 
que tramita na Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais. O Projeto de 
Lei 1.478/2020, do deputado Bruno 
Engler, trata de iCMS sobre combustí-
veis: e deverá gerar um impacto de R$ 
5 a 10 bilhões e como consequência, 
os municípios perderão R$ 1,6 bilhão 
por ano, considerando um impacto 
potencial de R$ 6,7 bilhões em 2021). 
O Projeto de Lei 3.278/2021, também 
do Bruno Engler, congela a tabela do 

iPVA: gera impacto de R$ 1,5 bilhão 
para o Estado Os municípios perde-
rão anualmente R$ 884 milhões

Se aprovados os dois projetos, os 
municípios perderão R$ 2,5 bilhões 
por ano. Para se ter uma ideia, a folha 
de pagamentos do Estado é de R$ 3 
bilhões. O Acordo com a Vale aprova-
do é de R$ 4,5 bilhões para o primeiro 
ano. Sendo R$ 1,5 bilhão destinado 
aos municípios. Ou seja, haverá mais 
perdas com os dois projetos do que 

o destinado para os municípios no 
Acordo com a Vale. O coordenador 
da pela 2ª Coordenadoria Regional da 
Congregação do Grande Oriente do 
Brasil-Minas Gerais. Waldeir Sales ex-
plica que na verdade a população não 
está muito preocupada com a quebra 
de braço entre o Estado e União, mas 
sim com o alvo custo da gasolina, que 
em Montes Claros é de R$ 7,15 e está 
impactando todas atividades econô-
micas. (GA)

Desenvolvimento sustentável, 
Agenda 2030, inovação pública, 
cooperação intermunicipal, desbu-
rocratização, consórcios públicos 
multifinalitários, educação financeira 
e empreendedora, compras públicas 
e a nova Lei de Licitações 14.133/2. 
Estes são alguns dos temas que serão 
discutidos nos Eventos Técnicos do 
Delta Fórum nesta sexta-feira (26). 
Os encontros serão transmitidos pelo 
canal do Sebrae Minas no Youtube: 
youtube.com/sebraeminas. As inscri-
ções são gratuitas e podem ser feitas 
neste link.

Especialistas de diversas áreas vão 
apresentar cases de sucesso e experi-
ências inovadoras em gestão pública, 
além de novidades sobre leis e inicia-
tivas que impactam no dia a dia dos 
municípios e podem contribuir para 
a melhoria do ambiente de negócios 
e o desenvolvimento econômico lo-
cal.

Os Encontros Técnicos serão re-
alizados na sede do Sebrae Minas, 
em Belo horizonte, com um público 
presencial restrito. Os eventos fazem 
parte da programação da segunda 
edição do Delta Forum – Encontro 

de Desenvolvimento Econômico 
para Lideranças e Territórios.

O Delta Forum reúne agentes 
públicos e especialistas de diversas 
áreas para debater e trocar experi-
ências sobre iniciativas voltadas ao 
desenvolvimento econômico dos 
municípios.

PROGRAMAçãO

9h às18h - ii Encontro da Rede 
Estadual do Programa Lider de Mi-
nas Gerais 

9h às 13h - Fórum de Atores de 

Desenvolvimento de Minas Gerais
9h às 12h - Consórcio Público e a 

sua Contribuição para o Desenvolvi-
mento Econômico

10h às 11h30 - Educação Fi-
nanceira e Empreendedora como 
Caminho para o Desenvolvimento 
Sustentável dos Municípios

14h às 17h - Compras Públicas - 
Os Desafios da Nova Lei de Licitação 
para o Desenvolvimento Econômico 
Local

15h às 16h30 - Experiências em 
inovação Pública (CiDA SANTANA – 
Colaboradora)

RegiOnal
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6 Saúde

Audiência pública debate acesso à rede 
de água, esgoto e energia elétrica

Moc divulga critérios e prazos para rematrícula 
e transferência de alunos na rede municipal

Montes Claros recebe pela segunda vez este 
ano blitz do Crea-MG

A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros promove hoje (25), 

às 9h, uma audiência pública para 
debater sobre a regularização e 

acesso de ligações à rede de água, 
esgoto e energia elétrica na área 

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Educação esta-
beleceu normas para a realização 
de rematrícula, transferência e 
cadastro escolar na Rede Muni-
cipal de Ensino do Município de 
Montes Claros para o ano letivo 
de 2022. O estudante que já se 
encontra matriculado em 2021 e 
que dará continuidade aos estu-
dos em 2022 terá assegurado o 
direito de permanência na mes-
ma unidade escolar. No caso da 
escola atual não oferecer a série 
escolar para a qual o aluno foi 
aprovado para 2022, este deverá 
submeter-se ao processo de ca-
dastramento escolar na unidade 
de ensino onde está matriculado. 
O direito de permanência será ga-
rantido ao estudante que renovar 
sua matrícula dentro do prazo 
compreendido entre 25 de no-
vembro e 1º de dezembro, para o 

Ensino Fundamental e a Educação 
infantil.

A renovação de matrícula para 
os estudantes que já estejam ma-
triculados na Rede Municipal de 
Ensino deverá ser formalizada 
pelos pais, responsáveis ou pelo 
próprio aluno, quando maior de 
idade. Os interessados que não 
possuam acesso a recursos digi-
tais deverão procurar a respectiva 
unidade de ensino para manifes-
tar o interesse na renovação de 
matrícula. Os pais que não deseja-
rem uma vaga na Rede Municipal 
de Ensino e optarem por escola 
da Rede Estadual deverão efetuar 
o Cadastro Escolar Estadual, até 
10 de dezembro. O Cadastro Es-
colar da Rede Municipal para can-
didatos às vagas em unidades de 
ensino da Educação infantil, para 
o ano de 2022, será divulgado em 
período posterior, mediante pu-
blicação de Portaria própria.

Os pais ou responsáveis pelos 
alunos regularmente matricula-
dos nas unidades de ensino da 
Rede Municipal e instituições con-
veniadas interessados em transfe-
rência entre unidades municipais 
de ensino deverão, no período de 
30 de novembro a 3 de dezembro, 
procurar a escola para a qual de-
sejam transferir o estudante e ve-
rificar existência de vaga. A partir 
do dia 22 de janeiro, os pedidos 
de transferência de alunos vindos 
da rede estadual, particular e de 
outros municípios poderão ocor-
rer durante todo ano letivo, no 
posto central do Cadastro Esco-
lar, situado na rua Dona Marucas 
Avelar, nº 55, no bairro Vila Santa 
Maria. Para as transferências, os 
alunos deverão continuar fre-
quentando a unidade escolar de 
origem, enquanto aguardam a li-
beração da vaga em outra unidade 
municipal de ensino.

Até amanhã (26), cerca de 150 
obras e empresas, em Montes 
Claros, vão ser fiscalizadas pelo 
Conselho Regional de Engenha-
ria e Agronomia de Minas Gerais 
(Crea-MG). A ação, que foi inicia-
da no último dia 22, conta com 
uma equipe de dez fiscais que vai 
verificar atividades relacionadas à 
engenharia, à agronomia e às ge-
ociências.

Esta é a segunda blitz realiza-
da, este ano, pelo Crea-MG na ci-

dade. Na primeira ação, realizada 
em agosto, foram verificados 191 
empreendimentos e expedidos 
111 autos de infração. Segundo 
o inspetor-chefe do Crea-MG em 
Montes Claros, engenheiro ele-
tricista Fábio Oliveira Souto, o 
setor de construção civil tem um 
crescimento notável na região e 
por isso demandou uma segunda 
blitz na cidade. “Desta maneira, 
prezamos pela segurança e prote-
ção da sociedade ao exigir a atu-

ação de profissionais e empresas 
devidamente habilitados em suas 
áreas de atuação na engenharia, 
na agronomia e nas geociências”, 
afirma o inspetor.

O objetivo da blitz é reforçar 
as ações de rotina que já são re-
alizadas pelo Crea-MG no muni-
cípio. Durante a fiscalização, os 
agentes do Conselho verificam se 
as atividades técnicas estão sen-
do conduzidas por profissionais 
habilitados, bem como a Anota-

ção de Responsabilidade Técnica 
(ART) e as placas de identificação 
em obras.

As blitze se caracterizam por 
serem concentradas, em local e 
duração, e mais ágeis, por con-
tarem com um maior número de 
fiscais. O gerente da Divisão de 
Fiscalização, engenheiro eletri-
cista Nicolau Neder, reforça que 
esse tipo de ação traz inúmeros 
benefícios para a sociedade. “Du-
rante uma blitz identificamos, por 

exemplo, o exercício ilegal da 
profissão de engenharia, agrono-
mia e geociências. A população 
não deve ficar exposta aos riscos 
advindos de serviços técnicos sen-
do desempenhados por pessoas 
sem atribuição e sem habilitação 
legal”, pontua o gerente. 

BALANçO  | Até outubro deste 
ano, foram realizadas 71 blitze em 
todas as regiões do estado, fiscali-
zando obras, empresas, contratos, 

quadro técnico e crédito rural. As 
principais irregularidades encon-
tradas foram a falta de profissio-
nais legalmente habilitados na 
execução de serviço de engenha-
ria e a ausência de registro de 
empresa. O Conselho verifica e 
fiscaliza o exercício e a atividade 
profissional de engenharia, agro-
nomia, geologia, geografia e me-
teorologia, conforme prevê a Lei 
Federal 5.194/1966. (IANE CHA-
VES - Colaboradora)

urbana do município. A proposta 
é do presidente da Casa legislativa, 
vereador Cláudio Rodrigues. “Con-
vidamos as autoridades e a popu-
lação para que possamos, juntos, 
construir uma solução que atenda 
a toda a cidade de Montes Claros. 
Certamente, essa mobilização, além 
de promover mais qualidade de 
vida para os cidadãos, também vai 
contribuir para a economia do mu-
nicípio, com a redução de ligações 
indevidas, o recebimento das tarifas 
pelos serviços ofertados, e o plano 
de investimento nas áreas onde os 
serviços forem regularizados”, justifi-
ca o vereador.

Cláudio Rodrigues explica que 
muitos imóveis do município foram 
adquiridos há muitos anos, muitos 
passados de herança para terceiros, 
e não possuem o documento de ori-
gem. “Essas famílias vivem no imóvel 
há décadas, tendo direito legal ao 
imóvel, seja por usucapião, ou por 

terem adquirido por contrato de 
cessão de direito de posse, em pro-
cesso de ocupação passiva, mas não 
foi registrado em cartório. Com base 
nos princípios constitucionais, que 
resguardam o direito à moradia e a 
serviços essenciais como água potável 
e saneamento básico, é preciso criar 
mecanismos para que onde não haja 
nenhum conflito fundiário e que os 
moradores tenham direito legítimo 
ao imóvel, sejam autorizadas essas 
ligações”, avalia.

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram na sessão ordinária de 
terça-feira (23) a realização de três au-
diências de interesse da população e 
servidores públicos municipais.

No dia primeiro de dezembro au-
diência pública, proposta pela verea-
dora iara Pimentel (PT), vai discutir a 
situação dos “Funcionários do Trans-
porte Coletivo Urbano de Montes 
Claros”. De acordo com a parlamen-
tar o serviço prestado à população 

muitas vezes acaba prejudicado por 
causa da sobrecarga dos funcioná-
rios. O evento será às 18h. O índice 
de acidentes em vários cruzamentos, 
uma preocupação dos parlamentares 
será assunto da audiência “Esquinas 
da morte”, proposta da vereadora 
Maria helena (MDB). Será no dia dois 
de dezembro às 7h45, substituindo a 
sessão ordinária. Para a vereadora o 
assunto é urgente, pois o índice de 
acidentes fatais vem aumentando a 
cada dia.

No dia nove de dezembro às 9h 
acontecerá audiência pública para 
debater “A real situação financeira do 
instituto Municipal de Previdência 
dos Servidores Públicos de Montes 
Claros – Precoce”. Proposta do verea-
dor Cláudio Rodrigues. As audiências 
serão realizadas de forma híbrida, 
transmitida pela TV Câmara, no canal 
5.3 e pelo YouTube. A presença do pú-
blico já é permitida, mas com agenda-
mento prévio. (Ascom CMMC)
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Hospitais recebem recursos para 
ações contra a Covid-19

Três hospitais entram na Rede de 
Vigilância Epidemiológica Hospitalar

Saúde

Os hospitais Santa Casa de Mon-
tes Claros e Doutor Mário Ribeiro 
receberam R$ 300 mil cada um, re-
passados pelo Ministério da Saude, 
de incentivo de custeio, em caráter 
excepcional e temporário, para a 
execução de ações de vigilância, 
alerta e resposta à emergência da 
Covid-19. Ontem foi publicado no 
Diário Oficial o processo 0675/2021 
de inexigibilidade de licitação 
144/2021, com o recurso para a 
Fundação Educacional Médio São 
Francisco, provedora do hospital 
das Clínicas. Também saiu o pro-
cesso 0674/2021 de inexigibilidade 
de licitação 143/2021 destinado a 
irmandade Nossa Senhora das Mer-

cês de Montes Claros, mantenedora 
da Santa Casa, com base na Portaria 
2.624, que determina a execução 
das ações de vigilância, alerta e 
resposta à emergência da Covid-19 
tem como objetivos ampliar e for-
talecer a atuação: dos Centros de 
informações Estratégicas de Vigilân-
cia em Saúde (CiEVS) para resposta 
coordenada à Covid-19; e da Rede 
Nacional de Vigilância Epidemioló-
gica hospitalar (RENAVEh).  

São ações de vigilância, alerta e 
resposta à emergência da Covid-19: 
i - quanto aos CiEVS dos estados, 
dos munícipios e do Distrito Fe-
deral: a) monitorar eventos que 
possam aumentar a magnitude da 

emergência em saúde pública pela 
Covid-19, em nível local, regional, 
nacional ou internacional; b) reali-
zar a análise de situação de saúde, 
como mecanismo central da gestão 
das emergências em saúde pública 
relacionadas à Covid-19; c) coletar, 
consolidar, analisar e disseminar 
informações para caracterizar e de-
finir o perfil e dinâmica da Covid-19 
no âmbito do seu território munici-
pal, estadual e do Distrito Federal; 
d) realizar a articulação entre os 
diferentes órgãos e instituições en-
volvidos na resposta à emergência 
da Covid-19; e e) apoiar a resposta 
à emergência em saúde pública por 
Covid-19. (GA)

GIRLENO ALENCAR

Os hospitais Aroldo Tourinho, de 
Montes Claros; Municipal de Januária 
e Doutor Moisés Magalhães Freire, 
de Pirapora passam a integrar à Rede 
Estadual de Vigilância Epidemiológica 
hospitalar – (REVEh-MG). A inserção 
foi efetivada por meio da Resolução 
7.796, publicada dia 21 de outubro 
pela Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG). A ampliação 
da Rede Estadual de Vigilância Epi-
demiológica hospitalar contempla, 
ao todo, 44 instituições sediadas em 
todas as regiões do Estado. A Reso-
lução assinada pelo secretário de 
Estado da Saúde, Fábio Baccheretti 
Vitor esclarece que a definição dos 
hospitais contemplados na ampliação 
da rede de Núcleos hospitalares de 
Epidemiologia – (NhE) está sendo 
realizada a partir da manifestação de 
interesse dos municípios e das insti-
tuições de compor a rede estadual; a 
distribuição geográfica dos NhE de 
forma a assegurar maior abrangência 
à rede estadual e a representatividade 

dos Núcleos hospitalares de Epide-
miologia nas notificações de doenças 
que devem ter registo compulsório.

Com a inserção de novas institui-
ções a Rede Estadual de Vigilância 
Epidemiológica hospitalar passará a 
ser composta por 106 Núcleos hospi-
talares de Epidemiologia sendo que, 
destes, 49 compõem a Rede Nacional 
de Vigilância Epidemiológica hospi-
talar e 57 apenas o nível estadual. A 
Rede Nacional é constituída pelos Nú-
cleos hospitalares de Epidemiologia, 
instituídos no âmbito das instituições 
que ocupam posições estratégicas, de 
acordo com a importância epidemio-
lógica. Da macrorregião de saúde do 
Norte de Minas as instituições inte-
grantes da Rede Nacional de Vigilân-
cia Epidemiológica hospitalar são: 
hospital Municipal Senhora Santa-
na, de Brasília de Minas; Fundação 
hospitalar de Janaúba – (Fundajan) 
e, em Montes Claros, o hospital das 
Clínicas Dr. Mário Ribeiro, o hospi-
tal Universitário Clemente de Faria e 
a Santa Casa.

Com prazo para utilização em 12 

meses, os municípios norte mineiros 
integrantes da REVEh-MG receberão 
incentivo financeiro no valor de R$ 
603,7 mil, distribuídos da seguinte 
forma: Montes Claros (R$ 301,8 mil); 
Brasília de Minas, Januária, Janaúba 
e Pirapora (R$ 75,4 mil para cada 
localidade). Os recursos poderão 
ser investidos na aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
para a estruturação dos Núcleos de 
Vigilância Epidemiológica hospitalar 
e custeio de despesas para a manu-
tenção dos serviços. A coordenadora 
de vigilância em saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros, Agna Soares da Silva 
Menezes destaca a importância da 
ampliação da rede de instituições 
integrantes da vigilância epidemio-
lógica hospitalar, “levando em conta 
a necessidade dos profissionais de 
saúde obterem, de forma crescente, 
maior nível de conhecimento, detec-
ção, avaliação, preparação e resposta 
às emergências em saúde pública 
que ocorram no ambiente dos hos-
pitais”.
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BR-251 | Quatro pessoas 
de uma mesma família 
ficam feridas em grave 
acidente 

PCMC indicia suspeito de matar 
homem com uma facada em 
julho

Polícia cumpre 15 mandados de busca e 
apreensão e três de prisão 

BR-251 | Carreta carregada com 
maçãs tomba e motorista morre

BR-135 | Ônibus fica completamente destruído após 
pegar fogo 

Na noite da última terça-feira 
(23), quatro pessoas ficaram feri-
das em um capotamento de um 
carro na BR-251, em Salinas. De 
acordo com o Corpo de Bombei-
ros, o motorista contou ter perdi-
do o controle da direção ao fazer 
uma curva na altura do KM-290. As 
vítimas são de uma mesma família 
e retornavam de uma viagem para 
a Bahia. Outros parentes vinham 
atrás em uma van e presenciaram o 

acidente. “A família seguia da Bahia 
para São Paulo. As pessoas que es-
tavam na van acionaram o socorro 
e conseguiram retirar as vítimas do 
carro antes da chegada da equipe. 
O veículo tinha ficado no meio da 
pista e eles arrastaram até às mar-
gens da rodovia”, disse o sargento 
Rodrigo Ferreira Murta.

Os feridos foram socorridos 
pelo Samu e Bombeiros e levados 
para o hospital de Salinas. Segun-

do o Samu, uma adolescente, de 
16 anos, sentia dores na cabeça e 
uma mulher, de 44, estava com dor 
torácica e na região cervical. Os 
bombeiros socorreram o motoris-
ta, de 28 anos, e o filho dele, de 4 
anos. As duas vítimas estavam com 
escoriações. Após o acidente, hou-
ve derramamento de combustível 
na pista e os militares desligaram 
os cabos da bateria para evitar um 
incêndio.

Um homem, de 38 anos, foi 
indiciado pela Polícia Civil por 
homicídio qualificado contra um 
jovem, de 26 anos. O crime acon-
teceu em julho deste ano, dentro 
de uma loja no bairro Major Pra-
tes, em Montes Claros. De acordo 
com a Polícia Militar, Farley Diego 
Santos foi morto com uma facada, 
perto do abdômen. Ele chegou a 
ser atendido por uma equipe mé-
dica da Santa Casa, mas não re-
sistiu aos ferimentos. Segundo o 
delegado responsável pelas inves-
tigações, Bruno Rezende, a vítima 
e o autor tinham se envolvido em 

uma briga um ano antes do crime.
“houve essa discussão à épo-

ca, de que supostamente o autor 
teria sido agredido pela vítima, 
por uma provocação da vítima 
anteriormente. Mas o que ficou 
claro é que na tentativa de agre-
dir um adolescente, na proteção 
que isso foi feito, esse autor do 
homicídio teria sido agredido e 
nutrido, portanto, sentimentos 
de vingança”, explicou. No dia 
do homicídio, o autor passou de 
moto na avenida onde fica o esta-
belecimento, quando percebeu a 
presença da vítima. Com isso, ele 

foi em casa, buscou uma faca e 
matou o homem com apenas um 
golpe.

“O autor disse que fez o uso 
da faca na tentativa de se defen-
der, mas que queria somente con-
versar. Porém, ficou claro para a 
gente que a pessoa que foi na sua 
residência, fez o uso da faca e se 
deslocou àquele estabelecimento já 
foi com a intenção de matar, como 
de fato aconteceu”, disse o delega-
do. De acordo com a Polícia Civil, o 
autor responde ao processo em li-
berdade por homicídio qualificado 
pelo motivo da vingança.

“Ele responde em liberdade por 
homicídio qualificado pelo motivo 
da vingança, motivo torpe, pois ele 
nutriu esse sentimento por vários 
meses. inclusive, naquela oportuni-
dade, fez uso de faca para adentrar 
ao estabelecimento e consumar o 
homicídio. Além disso, pela utiliza-
ção da arma que dificultou a defesa 
da vítima, que de fato ocorreu”, 
finalizou. O delegado ainda infor-
mou que o estabelecimento sofreu 
um prejuízo de cerca de R$ 8 mil, 
mas não houve pedido de provi-
dência no inquérito quanto a esse 
valor.

Durante a operação Gênesis, de 
combate ao tráfico de drogas, 15 
mandados de busca e apreensão 
e três de prisão preventiva foram 
cumpridos em Unaí. A ação foi re-
alizada nessa quarta-feira (24) pela 
Polícia Civil com apoio operacional 
da Polícia Militar e do Canil da Polí-
cia Penal. Os mandados foram cum-
pridos nos Bairros Canaã e Cidade 
Nova. Os policiais apreenderam ce-
lulares, veículos, cartões bancários, 
porções de maconha e documen-
tos. Segundo a Polícia Civil, foram 
presos três homens, de 29, 38 e 
70 anos. Um deles é investigado 
por ser um dos líderes do tráfico 
de drogas na cidade.

As investigações indicaram 
que o idoso era responsável por 
armazenar e transportava drogas, 
“além de realizar depósitos dos 
lucros em tese obtidos com o trá-
fico”. Além dos mandados de bus-
ca e de prisão, as contas bancárias 
dos investigados também foram 
bloqueadas. “Contas bancárias 
sofreram bloqueios como medida 
essencial para repressão qualifica-
da do tráfico de drogas e desca-
pitalização dos crimes investiga-
dos”, diz a nota enviada pela PC.

Os presos foram conduzidos à 
delegacia de Polícia Civil. A ação 
contou com a participação de 50 
policiais.

Na noite dessa terça-feira (23), 
um motorista de uma carreta mor-
reu em um acidente na BR-251, 
em Francisco Sá. De acordo com 
os bombeiros, o veículo estava 

carregando com maçãs e tombou 
às margens da pista na altura do 
KM-450.

A vítima, de 28 anos, ficou 
presa às ferragens e os bombei-

ros precisaram do auxílio de um 
guincho para fazer o desencarce-
ramento por conta da destruição 
da cabine. Uma equipe do Samu 
foi acionada e constatou o óbito 

no local. A perícia também foi 
chamada e as causas do aciden-
te serão investigadas pela Polícia 
Civil. A carreta tinha placa do Rio 
Grande do Sul.

Na madrugada dessa quarta-
feira (24), um ônibus pegou fogo 
e ficou completamente destruído 
na BR-135. Trinta passageiros via-
javam no veículo e não sofreram 
ferimentos. Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, o moto-
rista contou que as chamas come-
çaram depois que o pneu traseiro 
estourou. “Assim que percebeu o 
incêndio, ele parou na pista e não 

conseguiu estacionar no acosta-
mento. Os passageiros desceram 
do ônibus e o motorista ainda 
conseguiu retirar algumas baga-
gens. Quando a nossa equipe che-
gou ao local, o veículo já estava 
tomado pelas chamas”, explicou 
o sargento Edmar Fernandes de 
Freitas.

Foram gastos cinco mil litros de 
água e os bombeiros trabalharam 

durante uma hora no combate às 
chamas e no rescaldo para evitar 
reignição. A Eco-135 informou 
que a rodovia ficou interditada 
na altura do KM-606 por 2h, mas 
o trânsito já foi liberado. De acor-
do com os bombeiros, o ônibus 
seguia de São Paulo para Montes 
Claros. A empresa disponibilizou 
outro ônibus para transportar os 
passageiros, segundo a Eco-135.
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Amams e Codanorte realizaram webinário 
sobre prestação de contas e reprogramação 
de saldos do SUAS

Justiça Federal condena ex-vereador que é 
policial federal

Vara Federal foi oficiada para fornecer os 
depoimentos prestados no processo 

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e o Consórcio inter-
municipal de Desenvolvimento 
Sustentável Ambiental do Norte 
de Minas (Codanorte), em parce-
ria com a Confederação Nacional 
dos Municípios  realizaram we-
binário sobre prestação de con-
tas e reprogramação de saldos 
do Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS). O encontro teve 
como objetivo orientar os gesto-
res e profissionais da assistência 
social referente a pauta, o  pre-
enchimento do Demonstrativo 
Sintético é etapa obrigatória nos 
processos de financiamento es-
tabelecidos pelo Ministério da 
Cidadania. O não preenchimen-
to dentro do prazo implica em 
suspensão dos recursos federais, 
impactando, portanto, na con-
tinuidade dos serviços socioas-

sistenciais. Para preenchimento 
os Municípios devem acessar o 
Sistema de Autenticação e Autori-
zação (SAA) da pasta para fazer a 
prestação de contas. 

A Amams orienta que os ges-
tores fiquem atentos ao que dis-
põe a Portaria 124/2017, onde 
pontua sobre a importância re-
ferente a guarda documental que 
pode subsidiar os municípios no 
âmbito da prestação de contas e 
arquivamento dos processos e 
documentos comprobatórios das 
despesas realizadas com recursos 
federais, transferidos na modali-
dade fundo a fundo, destinados 
ao cofinanciamento dos serviços, 
programas e projetos socioassis-
tenciais, e das transferências vo-
luntárias de recursos de emenda 
parlamentar ou de programação 
orçamentária própria no âmbito 
Suas. O Encontro contou com a 
participação dos técnicos da CNM 
que abordou sobre a importância 

dos municípios estarem atentos 
e sobre o processo de suspensão 
de repasses e procedimentos que 
podem ser realizados.

houve a participação neste 
encontro de 90 profissionais da 
Área de Assistência Social, inclu-
sive saiu a portaria nº 138/2021 
estabelecendo para os municí-
pios a abertura do Demonstrativo 
sintético 2020, dando a abertura 
a partir do dia 23 de Novembro 
de 2021, inclusive os municípios 
precisam estar atentos no que dis-
corre aos recursos extraordinário 
do Covid-19. O encontro ocorreu 
de forma satisfatória, atingindo 
o objetivo de orientação e apoio 
aos municípios, lembrando que a 
Amams através do departamento 
de assistência social vem auxi-
liando os gestores nas pautas no 
âmbito do SUAS, fortalecendo 
assim, os municípios no âmbito 
do aprimoramento das gestões 
municipais.

O juiz federal Marco Frattezi 
Goncalves, da Vara Federal de Mon-
tes Claros, condenou o ex-vereador 
e agente da Polícia Federal, Claudio 
Ribeiro Prates, que exerceu o cargo 
de presidente da Câmara Municipal 
em 2017 e 2018; em sentença na 
ação civil de improbidade adminis-
trativa movida pelo: Ministério Públi-
co Federal, com a perda de cargo ou 
função de natureza pública que por-
ventura ocupe; suspensão dos direi-
tos políticos pelo prazo de quatro 
anos, a contar do trânsito em julga-
do da sentença; proibição de contra-
tar com o Poder Público ou receber 
benefícios ou incentivos fiscais ou 
creditícios, direta ou indiretamente, 
ainda que por intermédio de pessoa 
jurídica, pelo prazo de três anos, a 
contar do trânsito em julgado da 
sentença. A referida sanção alcança a 
União, Estados, Munícios e suas res-
pectivas autarquias, fundações e em-
presas públicas; além do pagamento 
de multa civil no valor de R$ 30 mil. 
O GAZETA tentou ouvir o policial fe-
deral, mas sem sucesso.

Na ação judicial, o MPF narra que 
em virtude de investigações iniciadas 
em meados de 2010, a partir de “de-
núncia anônima” recebida por Cláu-
dio Ribeiro Prates, foi instaurado in-
quérito policial federal para apurar 
crimes diversos supostamente prati-
cados por Wendel de Nassau Nether. 
Alegou que, deferida a expedição de 
mandado de busca e apreensão nas 
propriedades de Wendel de Nassau 
em imóvel rural em Botumirim e 
imóvel residencial urbano em Mon-
tes Claros, foi deflagrada a operação 
policial “Senhor das Armas”, opor-
tunidade em que na propriedade 
rural foram arrecadadas pela polícia 
armas de fogo, munições e demais 
artefatos bélicos, além de um pen 
drive contendo diversas fotos de 
conteúdo pornográfico envolvendo 
crianças e adolescentes. No imóvel 
residencial urbano de Wendel de 
Nassau foram colhidos três hD’s, 
extraídos de computadores encon-
trados no local e duas armas de 
fogo antigas, mas não foi encontra-
do nenhum material pornográfico 

abarcando crianças e adolescentes.
Segundo o MPF, Cláudio Ribei-

ro Prates, na condição de escrivão 
da Polícia Federal, praticou fraude 
processual durante o cumprimen-
to do mandado de busca e apre-
ensão expedido e cumprido no 
imóvel rural de Wendel de Nassau 
Nether, na “Fazenda Alvorada”. O 
MPF sustentou, que Cláudio Prates 
inseriu o pen drive no ambien-
te em que se realizava a busca e 
apreensão, no intento de preju-
dicar Wendel de Nassau Nether e 
produzir efeito em processo penal 
até então não iniciado, inovando 
artificiosamente o estado de lugar, 
com o fim de induzir a erro juiz e 
perito. Assim, consignou que Cláu-
dio Prates atentou dolosamente 
contra princípios da administração 
pública, especificamente a morali-
dade e a legalidade, de modo que 
ficou configurado ato de improbi-
dade administrativa e pediu a con-
denação do requerido na sanções 
do art. 12, iii, do referido diploma 
legislativo. (GA)

A 2ª Vara Federal foi oficiada 
para fornecer os depoimentos 
prestados no processo de natureza 
cível movido por Wendel de Nassau 
contra a União e Cláudio Ribeiro 
Prates a título de prova empresta-
da. A União informou não possuir 
interesse em integrar a lide Certifi-
cado nos autos o recebimento dos 
documentos remetidos pela 2ª Vara 
desta Subseção. O requerido apre-
sentou manifestação por escrito. 
Não alegou preliminares. invocou 
a prejudicial de mérito da prescri-
ção. intimado a se manifestar sobre 
a prejudicial de mérito, o MPF sus-
tentou a inocorrência de prescri-
ção. Sobreveio decisão afastando a 
alegação de prescrição, recebendo 
a inicial e determinando a cita-
ção do requerido. Cláudio Prates 
apresentou contestação e alegou 
inocorrência de ato de improbida-
de administrativa ante a legalidade 
do procedimento investigatório e 
escorreita conduta de sua parte, 
sendo que as alegações da inicial 
seriam apenas suposições e conjec-
turas. Afirmou que não se apontou 
qualquer vantagem pessoal do réu 
ou em benefício de outrem decor-
rente da conduta narrada na inicial. 
Consignou que as sanções da Lei 
de improbidade Administrativa não 
são cumulativas, sendo que cada 
uma deve ser justificada. Discorreu 

sobre a operação policial “Senhor 
das Armas”, pontuando que dela 
decorreu processo judicial e que 
tanto o Ministério Público quanto 
a Judiciário entenderam por sua 
legalidade, de modo que não há hi-
pótese de afronta aos princípios da 
administração pública.

Afirmou que os depoimentos 
colhidos na ação cível de indeniza-
ção também revelam a idoneidade 
e legalidade da referida operação 
policial. Destacou excertos de de-
poimentos prestados no processo 
e pontuou que da investigação se 
originou o processo criminal. De-
fendeu que a existência de proce-
dimento criminal oriundo da ope-
ração “Senhor das Armas” revela 
absoluta idoneidade da persecução 
criminal, sendo certo que o réu de 
referido processo criminal – Wen-
del de Nassau confessou posse e 
ocultação de arma de fogo, corro-
borando a investigação. Quanto ao 
pen drive apreendido, afirmou que 
a tese de que teria “plantado” o dis-
positivo na fazenda do investigado 
não se sustenta, na medida em que 
a perícia técnica que analisou o dis-
positivo verificou a existência de ar-
quivos ali constantes com o nome 
de Wendel, sendo que em um des-
ses arquivos – “cotação de preços.
doc” – apareciam diversas imagens 
pornográficas.  (GA)
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Caxias alerta Pedro sobre sua falta de treinamento militar e pede 
ajuda a Luísa para demovê-lo da ideia. Tonico se alista ao exército. 
Samuel confronta Zayla. O plano de Pilar e Dolores dá certo, e Tonico 
desiste de obrigar Nélio a ingressar na guerra. isabel sofre por não ter 
engravidado. Pedro comemora os sinais de apoio da Argentina ao Bra-
sil. Nino pede Celestina em casamento. Luísa discute com Pedro por 
sua recusa em desistir da guerra. Tonico compra o ateliê de Madame 
Lambert para Zayla.

Nedda sugere que todos pensem nos momentos felizes que tiveram 
com seus entes queridos. Os familiares veem na TV que Guilherme, 
Paula e Neném foram resgatados e vibram com a notícia. Tina e Tigrão 
descobrem que sua família está viva. Rose vai falar com Nedda e per-
cebe o olhar de Celina. Marcelo se enfurece ao saber que Paula está 
viva. Marcelo e Carmem se encontram. Flávia se preocupa com a mala 
com os dólares. Carmem confidencia a Marcelo por que quer acabar 
com Paula.
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NOCAUTEAR
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REMATEEG
NAIRANSIA
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ACUDOER

ADVERSARIA
OOCOROAR

Um dos
ingredi-
entes do

brigadeiro

Mistu-
rado;

mesclado

Quilo-
grama
(red.)

Pequeno
papagaio

(pl.)

Muito
usada 

(a roupa)

Prefixo de 
"bicam-
peão"

Delata; 
denuncia 

300, em 
algarismos
romanos

Período
fértil dos
animais

(?) Aegypti:
o mosquito
da dengue 
e zika vírus

Deixar
fora de

combate
(boxe) 

Acaba-
mento de
costura

O sinal 
da adição

(Mat.)

Ensino à
Distância

(sigla)

Trocar 
uma (?):

bater
papo

Ouro, em
espanhol

Extensão 
de arquivo
compacta-
do (Inform.)

A equipe
que se
opõe a
outra

Metal 
de fios

elétricos
(símbolo)

Vogais 
de "solo"

Irmã da
mãe (inf.)
Conjunção

aditiva

(?) Bello,
atriz

Limpa;
higiênica

Poema líri-
co cantado
Torna com-
preensível 

Peitos;
mamas
Arte, em
francês

Superiora 
de convento
Brincar na

piscina 

Estar
dolorido

Sem com-
panhia

Bebida
matinal

Contracep-
tivo uterino

Aldeia 
de índios 
brasileiros

Ato, em
inglês

Tamanho
(abrev.)

"Monstros
(?)", filme

Trans-
formar

Caminhar

Que não é macia
(a carne)

(?) de
vômito,

indício de
gravidez

Dar título
de rei 
Não

cozida

3/act — art — diu — ode — oro — rar. 10/adversária.

Maria Fernanda conta a Bárbara que tem um filho. Lara alerta Mateus 
para a situação contábil da sapataria. Elenice convida Alípio para se 
hospedar em sua casa. Bárbara aceita a oferta de Elenice para cuidar 
da venda de seu imóvel. Santiago libera recursos para Christian/Renato 
realizar seu projeto de capacitação pessoal. Christian/Renato revela a 
Ravi que tem receio de Bárbara terminar o casamento se souber da exis-
tência de Luc. Nicole escuta Christian/Renato marcando um encontro 
com Maria Fernanda. 

Madre Superiora deixa que Fabiana e Cecília levem Verônica para 
conhecerem Fátima e ver se elas possam morar juntas. Vitor e Estefânia 
discutem, pois ela ainda não tomou sua decisão sobre se vai ou não 
aceitar o trabalho na Europa. Rosana diz para Diana que Juju e Zeca 
se beijaram. Juju mostra um vídeo para Zeca e diz para ele que tem 
medo que esse tipo de gostar estrague a amizade dos dois, que pode 
ser para sempre. Zeca fica chateado que ela só quer ser sua amiga. 
Dulce Maria insiste com Gustavo para saber quem fez a decoração. Em 

outro momento, Dulce diz para Gustavo que sente que Cecília se afastou dela. Nicole vê Verônica de longe e 
fica enciumada por achar a nova secretária de Gustavo bonita. Fabiana e as freiras mostram para Madre Supe-
riora o que estão ensaiando para o concurso de coral. Elas cantam a música “Jesus Cristo”.Flávio simula um 
encontro com Fátima, diz que é consultor financeiro e que ainda faz trabalho social em um asilo na região. 
Silvestre entrega para Estefânia a nota fiscal do valor que Nicole gastou para fazer a decoração da festa de 
Dulce. Estefânia fica em choque com o valor e desconfia que os valores estão superfaturados. Gustavo diz 
que Estefânia está com ciúme e procurando problemas aonde não existem. Vitor prepara um jantar romântico 
para Estefânia com a decoração de Londres. Zeca mostra para inácio a nova música que fez inspirada em Juju. 
Dulce Maria descobre que foi Nicole que fez sua festa e fica irritada.

José Mayer surpreende ao publicar foto 
rara com a mulher. Veja registro do 
casal!

Grávida, Bárbara Evans rebate seguidora 
que a acusou de ter engordado muito: 
‘Saúde está 100%’

Bárbara Evans está grávida de 
quase cinco meses e tem recebido 
críticas em relação ao corpo. Em res-
posta a uma seguidora que disse que 
ela está ‘engordando muito por mês’, 
a modelo confirmou que tem ‘se per-
mitido’ e ainda informou as medidas 
para comprovar que não havia moti-
vo para preocupação. Confira!

Bárbara Evans tem dividido com 
os fãs todos os detalhes da primeira 
gravidez, mas nem todos os comen-
tários são amistosos. Nesta quarta-fei-
ra (23), a modelo, que está à espera 
de uma menina, compartilhou uma 
mensagem que recebeu de forma 
privada de uma seguidora, que de-
monstrou preocupação com o peso 

da gestante.

“Você está engordando muito por 
mês, Bárbara. isso não é bom”, de-
fendeu a internauta. Bárbara expôs 
o print da mensagem e respondeu 
de maneira pública. “Estou curtindo 
e me permitindo. A saúde está tudo 
100%. Estou hoje com 72kg e tenho 
1,68m de altura”. De acordo com o 
cálculo de índice de massa corporal 
(iMC) para gestantes, a filha de Mo-
nique Evans, que entrará no quinto 
mês de gestação, está no peso ade-
quado.

BÁRBARA EVANS DEBOChA DE 
CRÍTiCAS AO PESO DURANTE GRA-
ViDEZ

Minutos depois, Bárbara, que já 
relatou mudanças no corpo com a 
gravidez, fez piada com os comentá-
rios da seguidora e anunciou que es-
tava prestes a comer em uma famosa 
lanchonete. “As pessoas seguem me 
chamando de gorda e eu pensando 
no que vou almoçar no fast food”, 
brincou. Evans também filmou o 
marido com uma salada, enquanto 
ela se preparava para comer um ham-
búrger. “É sobre isso”, divertiu-se.

A beldade também tranquilizou 
os fãs e dividiu os resultados da úl-
tima consulta de Ayla, cujo nome sig-
nifica “luz da lua”, segundo a mamãe. 
“Ela está perfeita”, garantiu.

José Mayer está afastado da TV 
desde 2017, quando foi acusado de 
abuso sexual por uma figurinista. O 
último trabalho do ator foi na nove-
la ‘A Lei do Amor’.

José Mayer mantém discrição 
em relação à vida pessoal, em sua 
fase atual. Nesta terça-feira (23), o 
ator surpreendeu os seguidores 
ao publicar uma foto ao lado da 
mulher no instagram e exaltou os 
anos de união com Vera Fajardo. Le-
vando uma vida tranquila na região 
serrana do Rio de Janeiro, o casal 
apareceu sorridente no registro. 
Casados desde 1975, eles são pais 
de Julia.

“Na companhia de Vera o vento 
é sempre a favor!”, disse na legenda 
da imagem. Nos comentários, o ar-
tista recebeu mensagens cheias de 
amor de amigos e fãs, que parabeni-
zaram os pombinhos pela sintonia.

José Mayer está afastado da TV 
desde 2017, quando foi acusado 
de abuso sexual por uma figurinis-
ta, e após o fim da novela “A Lei do 
Amor”, seu último trabalho.

JOSÉ MAYER NãO PRETENDE 

MAiS VOLTAR À TV
Depois de quatro anos recluso, 

José Mayer avisou que não tem mais 
interesse em voltar à TV e que agora 
só quer curtir a família.

“Ele está muito bem, feliz, com 
saúde e curtindo a vida com a famí-
lia e sempre próximo dos amigos. 
Não tem projetos e nem deseja 
voltar para a televisão. Ele não 
tem mesmo mais interesse na vida 
pública, como já declarou anterior-
mente. Quer curtir o netinho Anto-
nio, nascido em 2020, e estar junto 
da família”, informou a assessoria 
do ator recentemente.

BETTY FARiA DEFENDE ATOR 
EM POLÊMiCA DE ASSÉDiO

Em entrevista ao jornal “O Glo-
bo”, Betty Faria saiu em defesa de 
José Mayer. A atriz afirmou que res-
peita todas as bandeiras, mas disse 
que é necessário fazer uma “análi-
se”, antes de qualquer coisa.

“Respeito todas as bandeiras, 
mas tem de tomar cuidado. Não 

existe só mulher boazinha. A frase 
‘Mexeu com uma, mexeu com to-
das’ é perigosa. O José Mayer, por 
exemplo, é um ótimo colega. Tra-
balhei muito com ele. Tinha aquele 
jeito da geração dele, mas nunca 
me desrespeitou. De repente, acon-
tece aquela situação”, recordou.

SiLViO DE ABREU AVALiA DE-
MiSSãO DO ARTiSTA

Fora da Globo e contratado 
pelo hBO Max para supervisionar 
a criação de séries folhetinescas na 
plataforma, Silvio de Abreu também 
comentou o afastamento de José 
Mayer.

“Minha análise é que foi um 
escândalo muito mais plantado 
por grupos do que qualquer outra 
coisa. Foi uma atitude bastante ca-
fajeste do Zé Mayer, mas sacrificar 
uma carreira brilhante e útil para a 
empresa como a dele foi decorrên-
cia da baita pressão de grupos que a 
diretoria recebeu. Naquele momen-
to, fomos obrigados a tomar aquela 
decisão”, declarou.
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Montes Claros suspende réveillon e 
fará show pirotécnico

Governo Federal faz decreto da situação 
de emergência da seca em 145 municípios

Alunos da rede estadual podem optar pelo Ensino Médio 
de Tempo Integral ou Profissional (EMTI) em 2022

Proposta de regionalização do saneamento em Minas é 
apresentada durante Simpósio

11geRal

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
não realizará o réveillon popular 
e nem o Carnaval em 2022 nes-
se ano, por causa da pandemia e 
como forma de evitar aglomera-
ções. O secretário municipal de 
Cultura, João Rodrigues explica 
que deverá ser realizado apenas 
um show pirotécnico, com du-
ração média de 15 minutos, mas 
sem a permissão da presença de 
publico. O show deverá ser na 
lagoa do interlagos, pois foi uma 
das poucas opções encontradas 
para atender as normas de segu-
rança exigidas pelos Bombeiros 
Militares. A proposta inicial seria 

realizar no bairro Morrinhos, que 
é um dos pontos altos da cidade 
e daria uma grande visibilidade 
para toda população. Porém como 
o local tem muitas residências, foi 
retirada essa possibilidade.

Desde o ano de 2018 que 
Montes Claros passou a realizar o 
réveillon popular, no interlagos, 
sempre reunindo em média 20 
mil pessoas. No dia 31 de dezem-
bro de 2020 o evento deixou de 
ser realizado por causa da pan-
demia coronavírus. Nesse ano, o 
problema de repetirá. O prefeito 
humberto Souto publicou decre-
to flexibilizando a presença de 
publico em todos os eventos, mas 
desde que as pessoas apresentem 

o comprovante de vacinação e 
ainda use mascara e álcool. A Can-
tata do Natal do Maracanã, que se-
ria realizada no próximo dia 4 de 
dezembro, com show da Banda da 
Polícia Militar e da Orquestra Sin-
fônica foi suspensa em razão do 
risco de aglomeração.

No caso do Carnaval, João Ro-
drigues lembra que Montes Cla-
ros não tem tradição nesse festejo 
e por isso, o impacto é menor. 
Desde o ano de 2019 que Mon-
tes Claros passou a fomentar os 
grupos carnavalescos, com ajuda 
financeira para os blocos se apre-
sentarem nos bairros. No ano de 
2022 não haverá essa ajuda, dian-
te do risco de aglomeração.
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O Governo Federal publicou 
ontem, no Diário Oficial da União, 
a Portaria 2.909, de 23 de novem-
bro de 2021 que reconhece situa-
ção de emergência em 145 muni-
cípios de Minas Gerais por causa 
da seca e estiagem e reconhece 
o decreto estadual 437, de 4 de 
novembro de 2021. A portaria 
federal é assinada pelo secretário 
nacional de Proteção e Defesa Ci-
vil, coronel Alexandre Lucas. São 
85 municípios do Norte de Minas 
e outros do Vale do Jequitinhonha 
e Mucuri. Com esse decreto, os 
municípios poderão receber a aju-
da com abastecimento de água e 
cestas básicas. O decretão dá con-
tinuidade ao decreto que venceu 

em 15 de novembro. A Associação 
dos Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) deu suporte aos 
municípios na elaboração dos re-
latórios municipais. Somente um 
município da região não teve o 
decreto reconhecido pelo Estado 
e homologado pela União, pois 
perdeu prazo. A grande expec-
tativa é na primeira quinzena de 
dezembro o governador Romeu 
Zema esteja em Montes Claros 
para entregar os veículos do kit 
Defesa Civil.

Os municípios do Norte de Mi-
nas são Águas Vermelhas, Berizal, 
Bocaiúva, Bonito de Minas, Botu-
mirim, Brasília de Minas, Buritizei-
ro, Campo Azul, Capitão Enéas, 

Catuti, Chapada Gaúcha, Claro 
dos Poções, Cônego Marinho, Co-
ração de Jesus, Cristália, Curral de 
Dentro, Divisa Alegre, Engenheiro 
Navarro, Espinosa, Francisco Du-
mont, Francisco Sá, Fruta de Leite, 
Gameleiras, Glaucilândia, Grão 
Mogol, Guaraciama, ibiaí, ibiraca-
tu, icaraí de Minas, indaiabira, ita-
cambira, itacarambi, Jaíba, Janaú-
ba, Januária, Japonvar, Jequitaí, 
Josenópolis, Juramento, Juvenília, 
Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, 
Luislândia, Mamonas, Manga, Ma-
tias Cardoso, Mato Verde, Mirabe-
la, Miravânia, Montalvânia, Monte 
Azul, Montes Claros, Montezuma, 
Ninheira, Nova Porteirinha, No-
vorizonte, Olhos-d’ Água, Padre 

Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras 
de Maria da Cruz, Pintópolis, Pira-
pora, Ponto Chique, Porteirinha, 
Riacho dos Machados, Rio Pardo 
de Minas, Rubelita, Salinas, Santa 
Cruz de Salinas, Santo Antônio do 
Retiro, São Francisco, São João da 
Lagoa, São João das Missões, São 
João do Pacuí, São João do Para-
íso, São Romão, Serranópolis de 
Minas,  Taiobeiras, Ubaí,  Urucuia, 
Vargem Grande do Rio Pardo, Vár-
zea da Palma, Varzelândia e Verde-
lândia.

Os outros municípios de ou-
tras regiões são Águas Formosas, 
Almenara, Angelândia, Araçuaí, 
Aricanduva, Arinos, Augusto de 
Lima, Bandeira, Berilo, Bertópolis 

Brasilândia de Minas, Buenópolis, 
Cachoeira de Pajeú, Capelinha, 
Caraí, Carbonita, Carlos Chagas, 
Catuji, Chapada do Norte.  Co-
mercinho, Coronel Murta, Cri-
sólita, Diamantina, Divisópolis, 
Felisburgo, Formoso, Francisco 
Badaró, Franciscópolis, Gouveia, 
itambacuri, itaobim, itinga, Ja-
cinto, Jequitinhonha, Joaíma, Joa-
quim Felício, Jordânia, José Gon-
çalves de Minas, Leme do Prado, 
Mata Verde, Medina, Minas Novas, 
Monte Formoso, Novo Cruzeiro, 
Novo Oriente de Minas, Pavão, Pe-
dra Azul, Ponto dos Volantes, Ria-
chinho, Rubim, Santa Fé de Minas, 
Santa Maria do Salto, Santana do 
Riacho, Santo Antônio do Jacinto, 

Setubinha, Teófilo Otoni, Umbura-
tiba, Veredinha e Virgem da Lapa.

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil de Minas Gerais (CE-
DEC-MG) pediu a ajuda da Amams 
para sensibilizar os coordenado-
res municipais de Defesa Civil a 
atualizem no Sistema informatiza-
do de Defesa Civil de Minas Gerais 
todos dados dos funcionamentos 
das Compedcs, desde a lei de cria-
ção, decreto que regulamenta a 
lei, portaria de nomeação do coor-
denador, planos de contingência. 
Todos os documentos precisam 
ter a assinatura do prefeito. Caso 
isso não ocorra, o município fica 
inadimplente para receber a aju-
da. (GA)

Já estão abertas e vão até 10/12 
as inscrições no Sistema Único de 
Cadastro e Encaminhamento para 
Matrícula (Sucem) da rede pública de 
ensino. Esta também é uma oportu-
nidade para quem deseja estudar em 
uma das escolas da rede estadual que 
oferecem o Ensino Médio de Tempo 
integral (EMTi) e EMTi Profissional. 
O cadastro pode ser feitos no site 
cadastroescolar.educacao.mg.gov.
br pelo aluno com 18 anos ou mais, 

e, no caso dos menores de idade, os 
pais e/ou responsáveis.

A partir do próximo ano, o estado 
dará o maior salto da história no nú-
mero de unidades de ensino da rede 
estadual que contam com a iniciativa 
e, também, no número de vagas. Se-
rão 210 novas escolas, que se juntam 
às atuais 391 unidades que já dispo-
nibilizam o EMTi, chegando à marca 
de 601 escolas de EMTi em 2022. Das 
novas escolas, 51 vão oferecer o EMTi 

Profissional e 159 o EMTi Regular. 
Com a expansão, serão oferecidas 
cerca de 97 mil vagas na modalidade.

Para saber mais vantagens do Ensi-
no Médio de Tempo integral (EMTi), 
os interessados podem acessar o site 
querointegral.com.br/mg/inscrições.

SUCEM | As inscrições no Sistema 
Único de Cadastro e Encaminhamen-
to para Matrícula (Sucem) são desti-
nados aos alunos que vão ingressar 

na rede pública de ensino, ou que 
desejam mudar de escola no próxi-
mo ano.  Devem se cadastrar ainda 
o estudante matriculado em 2021 na 
rede estadual e que não renovou a 
sua matrícula para o ano de 2022 e 
aqueles que pretendem ingressar em 
cursos da Educação Profissional em 
uma escola da rede estadual.

iNSCRiçãO | No momento do 
cadastro, os candidatos deverão 

apresentar informações como 
nome completo; data de nasci-
mento; endereço completo; CEP; 
número da carteira de identidade 
do aluno, se possuir; CPF do alu-
no, se possuir; filiação ou nome 
do responsável legal, entre outros.

 Aqueles que não têm acesso 
às tecnologias digitais poderão 
comparecer às escolas estaduais 
e/ou municipais, no seu municí-
pio, para realizarem a inscrição. 

É necessário adotar todas as me-
didas de segurança estabelecidas 
pela Secretaria Estadual de Saúde, 
em prevenção à pandemia de Co-
vid-19.

Para esclarecer possíveis dúvi-
das dos candidatos, a Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) elaborou um 
documento com as principais per-
guntas e respostas sobre o Sucem. 
(Agência Minas)

Em mesa redonda realizada du-
rante o XXiV Simpósio Brasileiro de 
Recursos hídricos na noite de segun-
da-feira (22), a superintendente de 
Saneamento Básico da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad), Lília 
de Castro, apresentou a proposta de 

regionalização do Saneamento Bási-
co em Minas Gerais. A mesa redonda 
contou também com apresentação das 
experiências dos estados do Espírito 
Santo e de Goiás e as expectativas de 
investimentos no setor após a criação 
das unidades regionais.

Minas Gerais ainda tem um grande 
desafio para a universalização do sane-
amento básico. No diagnóstico apre-
sentado pela superintendente, dos 853 
municípios de 44 microrregionais, 535 
possuem Planos Municipais de Sane-
amento. Os dados apresentados mos-
tram que 83% da população total têm 
acesso à água tratada; 87% possuem 
acesso à coleta de esgoto e 53% têm 
acesso a tratamento de esgoto.

 “Com relação à destinação adequa-
da de resíduos sólidos, 338 municípios 
destinam resíduos para lixão, sendo 
que 285 dos 338 têm menos de 20 mil 
habitantes”, disse Lília. Ela frisou que 

os municípios menores têm maior di-
ficuldade em encontrar uma solução 
própria e são exatamente os municí-
pios menores em situação inadequada 
quanto à destinação dos seus resíduos.

São 452 municípios que já destinam 
seus resíduos para empreendimentos 
regularizados, o que corresponde a 
53% dos municípios de MG e 71% da 
população, o que demonstra que a 
maioria da população é atendida por 
destinação adequada de resíduos. “São 
252 municípios que possuem coleta 
seletiva implementada. isso demonstra 
ser preciso melhorar toda a rota tecno-
lógica de resíduos e não focar exclusiva-
mente na destinação final”, frisou.

Regionalização do Saneamento

O Projeto de Lei 2884/2021 de 
MG encontra-se em tramitação na As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 

(ALMG). O PL em questão traz a criação 
de unidades regionais de saneamento 
sob três eixos: água, esgoto e resíduos 
sólidos urbanos. A proposta traz um 
cenário que engloba os 853 municí-
pios mineiros. No caso da criação das 
unidades regionais de resíduos sólidos 
urbanos levaram-se em consideração os 
consórcios de gestão de resíduos urba-
nos já existentes como uma base para a 
criação das unidades regionais de ges-
tão e uma população mínima de 300 
mil habitantes, entre todas as cidades 
agrupadas, para se ter um ganho em 
escala.

Ao todo, o PL prevê a criação de 
34 unidades regionais para a gestão e 
manejo de resíduos sólidos urbanos. 
Para isso, foram aproveitadas as estru-
turas dos consórcios já existentes, in-
serindo-lhes os municípios que ainda 
não estavam dentro de nenhum agru-
pamento. Já em relação à criação das 

unidades regionais de água e esgoto, 
os critérios foram baseados também 
em agrupamentos populacionais de 
300 mil habitantes, tendo como pon-
to de partida as Unidades de Planeja-
mento e Gestão de Recursos hídricos 
(UPGRh).

Outros pontos analisados são as 
estruturas compartilhadas e acordos 
específicos existentes entre os muni-
cípios. O PL prevê que, na estrutura 
de governança, a instância executiva 
pode ser um consórcio intermunici-
pal, ou os municípios poderão optar 
por trabalhar por convênios de coope-
ração técnica. “O objetivo é promover 
o ganho de escala e consequentemen-
te o custo unitário da prestação dos 
serviços, viabilizando mesmo nos mu-
nicípios de menor porte”, argumen-
tou a superintendente.

A proposta de regionalização do 
saneamento em Minas Gerais contou 

com o apoio fundamental da Agência 
Reguladora de Serviços de Abasteci-
mento de Água e de Esgotamento Sa-
nitário do Estado de Minas Gerais (Ar-
sae) e do Banco de Desenvolvimento 
do Estado de Minas Gerais (BDMG), 
que fizeram análise de viabilidade 
econômica. “Apesar do curto prazo, 
conseguimos construir a proposta e 
encaminhar para Assembleia Legislati-
va tempestivamente”, ressaltou. 

Para investir no setor de forma 
planejada, está em fase de conclusão 
o Plano Estadual de Saneamento Bá-
sico - PESB MG. O PESB é importante 
ferramenta de gestão, pois identifica 
as áreas mais deficitárias dos serviços 
e os custos necessários para universa-
lização. “Assim podem-se direcionar os 
recursos para onde mais se precisa, 
otimizando os investimentos e ma-
ximizando os resultados”, finalizou. 
(Ascom/ Sisema)
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AMANHÃ É O DIA OFICIAL 

 AMANhã, certamente teremos um comércio vibrante 
com o dia OFiCiAL DO BLACK FRiDAY, com muitos empresários 
“maquiando” produtos e outros oferecendo alguns que estão en-
calhados, mas a maioria trabalha sério e estão dando um bom 
desconto e o negócio é pesquisar. Essa data é sempre na última 
sexta-feira deste mês de novembro, que foi lançado no dia 24 de 
setembro de 1869 nos Estados Unidos e é comemorado após o 
dia de Dia de Ação de Graças, que acontece hoje e é um feriado 
tradicional para a cultura norte-americana. Quando, toda família 
se unem em um jantar para agradecer as graças recebidas durante 
um ano e a união da família.

PEIXE MORRE PELA BOCA

AS DECLARAçÕES do ex-presidente Lula sobre a reeleição de 
Daniel Ortega, na Nicarágua, e sobre protestos em Cuba já garan-
tiram uma ‘vidraça’ extra para ele. Aliados do ex-presidente não 
ficaram nada felizes como a ‘munição’ dada para opositores pelo 
petista. O Lula continua se achando mesmo e acha que pode falar 
o que quiser, principalmente em favor dos ditadores, mas quando 
sai em público aqui no Brasil, continua levando uma baita vaia...

PREMIAÇÃO 

A REViSTA ‘TEMPO’ estará entregando o TROFÉU TEMPO na 
próxima segunda-feira no Elos Clube, em comemoração aos 20 
anos desta revista que graças ao dinamismo de, Patrícia Silva, 
continua sendo editada em papel mensalmente e online diaria-
mente. Com muita honra, este jornalista que começou a escrever 
desde seu primeiro número, será um dos agraciados. Fiquei mui-
to contente por estar na lista junto com importantes homenagea-
dos. Já confirmei presença...

PEC DA BENGALA SOB BOMBARDEIO 

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Câmara apro-
vou proposta que antecipa de 75 para 70 anos limite de idade 
para que ministros de tribunais superiores ocupem os cargos. 
Na prática, se promulgada, a PEC daria a Jair Bolsonaro o direito 
de indicar dois ministros para as vagas de Rosa Weber e Ricardo 
Lewandowski, ambos com 73 anos. O texto ainda precisa ser sub-
metido a uma comissão especial e só depois poderá seguir para 
o plenário da Câmara e para o Senado. Como nosso presidente 
anda mesmo perseguido, certamente este texto não será aprova-
do.

DEPÓSITO COMPULSÓRIO ELEVADO 

BC ELEVA ALÍQUOTA do depósito compulsório a 20%. A me-
dida foi adotada para tentar frear a inflação e deve retirar R$ 42 
bilhões da economia. Em contrapartida os juros de empréstimos 
e financiamentos ficarão mais caros. Boletim Focus eleva proje-
ções para iPCA e Selic e reduz estimativas para o PiB.
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MESMO com o avanço da vacinação, ao menos 70 cidades do 
interior de São Paulo já cancelaram o carnaval de 2022 motivadas 
pela pandemia de Covid-19. As prefeituras alegam risco de um 
aumento nas infecções pelo vírus, por causa do fluxo de pessoas 
e aglomerações, e respeito às famílias que perderam entes que-
ridos.

JUSSARA PADÚA, também circulando feliz, pois, seu famoso 
espaço de eventos, BUGARiM, também foi reaberto e vem mar-
cando muitos casamentos e festas de 15 anos no seu grande e 
belíssimo salão.

BLACK FRIDAY e Natal chegando, e estudo da Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) estima 
perda de R$ 44,7 bilhões no faturamento do varejo – no cenário 
mais favorável –, fruto de inflação, alta de juros e queda na renda.

A RENOMADA médica dermatologista, Andrea Laugthon, re-
cebeu esta semana o moderníssimo APARELhO A LASER e mui-
tos estão marcando ali o procedimento que rejuvenesce e deixa 
a pele sem manchas. A clínica de Andrea é a mais completa da 
cidade, pois sua equipe atende muitos outros setores, inclusive, 
implante de cabelo e outros procedimentos a laser.

JAIR BOLSONARO sancionou sem vetos o projeto de lei Ma-
riana Ferrer, que reprime o constrangimento de vítimas e teste-
munhas em julgamentos de crimes sexuais. O caso da influencia-
dora digital que dá nome à lei ficou conhecido em 2019, quando 
Mariana, ao denunciar um abuso sexual, foi alvo de ofensas e hu-
milhações por parte do advogado do acusado pelo crime durante 
a audiência. 

MUITA GENTE me perguntado se teremos RÉVEiLLONS este 
ano nos locais de Eventos da cidade, mas parece que não, pois até 
hoje ninguém se manifestou. Pelo visto, não teremos nem mesmo 
os fogos do iNTERLAGOS, que deveriam ser patrocinados pelos 
bares e restaurante ali existente...

O MÉDICO CARLOS MOREL é o único brasileiro a integrar 
um grupo de elite criado pela Organização Mundial de Saúde 
(OMS). O colegiado tem como objetivo investigar as origens do 
Sars-CoV-2 e criar diretrizes para identificar e prevenir novas pan-
demias. “Apesar de o Sars-CoV-2 ser o mais novo deles, não será 
o último”, diz Morel. A médica brasileira Mariângela Simão afirma 
que o mundo está entrando em uma quarta onda de Covid-19. 
Deus nos livre...

O DESTAQUE de hoje vai para ÂNGELA ASSIS MARTINS GRE-
GORY, que reside em Nova Yorque, onde comanda uma das 
empresas do setor fashion. Casada com o norte-americano, 
Robert Gregory, eles têm uma filha, Sophia, sempre brilhando 
nos estudos. APLAUSOS e mais aplausos para Ângela que tam-
bém está aniversariando hoje. VIVAS...

BELO CASAMENTO EM ARRAIAL- Foi dos mais belos da tem-
porada em Arraial D’ Ajuda o casamento de DANIELA SOUZA 
SANTOS com DANIEL KERT PIRES. Primeiro houve a cerimô-
nia no Santuário Nossa Senhora D’ Ajuda, como estão vendo 
nesta foto com os pais, Celso-Eunice Rocha Souza, Andre 
Araújo Pires - Juliana de Pádua Pimenta Pires. A cerimônia 
deixou todos emocionados, pois é um privilégio casar naque-
le Santuário, onde Nossa Senhora já concedeu tantos milagres 
com a água da Fonte. Muitos e muitos montes-clarenses es-
tiveram presentes. E no dia seguinte, foi a vez do casamento 
civil ser celebrado a beira mar num dos espaços de Eventos 
e cenário paradisíaco. Daniela foi uma noiva linda e radiante. 
Após a cerimônia, houve uma fina recepção e, é claro, muita 
animação ao som de uma banda baiana. 

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o conceituado médi-
co, WERTMAN VILELA, leia-se rede do “Hospital de Olhos” e 
foi comemorar a data na Califórnia, onde estudam seus filhos. 
Veja ele e Fernanda com o primogênito, Pedro. Vivas para o 
grande Wertman...  

JAMIL E BETH CURI foram  homenageados pelo GRUPO DE 
SERESTA, JOÃO CHAVES, que voltou a fazer suas apresenta-
ções e estarão em Grão Mogol no próximo dia 4. Uma das en-
tusiastas para a preservação deste grande grupo é, Terezinha 
Jardins. Nesta foto, Jamil e Beth, recebem uma caneca da Se-
resta com o símbolo do Coreto da Praça da Matriz das mãos de 
uma das cantoras do grupo.

THIAGO TOLENTINO e sua linda Isabella Denucci, estão a es-
pera do principezinho, Pedro, que  chegará em Janeiro.

VEJA A BELEZA de Daniela que é conceituada médica com seu 
esposo, o empresário, Daniel Kert Pires e os lindos pajens e 
damas: Carol, Felipe, Arthur, Liz e Mariana, na foto oficial do 
casamento civil.

DANIEL E DANIELA, celebrando a felicidade com um beijo, 
tendo ao fundo o mar e a praia de Arraial D’ Ajuda, que atual-
mente é o local mais procurado para casamentos.
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